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КХЛ как организация 
 

Александр Медведев поддержал идею проведения матчей НХЛ в России 
(Р-Спорт) 
совета директоров КХЛ Александр Медведев заявил РИА Новости, что 
поддерживает идею проведения в России матчей регулярного чемпионата 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 

перейти к статье 

НХЛ не вела переговоры о проведении матчей регулярного чемпионата в 
России (ТАСС) 
Ранее президент "Вашингтона" сообщил, что клуб заинтересован в проведении 
в России одного из матчей чемпионата НХЛ 

перейти к статье 

Овечкин приедет в Россию уже через год? Это реально (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Президент "Вашингтона" Дик Патрик заявил о том, что клуб хочет принять 
участие в матче НХЛ в России уже в следующем сезоне.  

перейти к статье 

Николишин: матч НХЛ с участием "Вашингтона" в РФ был бы 
мегаинтересен (Р-Спорт) 
Матч регулярного чемпионата НХЛ в России с участием "Вашингтона" стал бы 
мегаинтересным событием, провести такую игру было бы верным решением, 
заявил РИА Новости бывший игрок клуба из столицы США Андрей Николишин. 

перейти к статье 

Александр Кожевников: "С потолком идея отличная, с Бэбкоком - 
сомнительная" (Russia-hockey.ru) 
О последних дискуссиях в КХЛ - олимпийский чемпион, один из самых жестких 
экспертов страны, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Курт Фрэйзер: "Надеюсь, в Китае когда-то станут болеть, как в 
Петербурге" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Курт Фрэйзер: "Надеюсь, в Китае когда-то станут болеть, как в Петербурге"  

перейти к статье 

"Зеленое дерби" лучшее противостояние КХЛ? (Sports.ru/tribuna) 
В чемпионате КХЛ довольно много дерби: дальневосточное (Амур - Адмирал), 
московское (ЦСКА - Спартак), сибирское (Авангард - Сибирь), армейское (СКА - 
ЦСКА) и множество других, которые имеют место в лиге.  

перейти к статье 



 

 

"Ак Барс" анонсировал матчи с "Салаватом" и "Сибирью" во Дворце 
спорта (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Домашние матчи регулярного чемпионата КХЛ против "Салавата Юлаева" (19 
декабря) и "Сибири" (21 декабря) "Ак Барс" проведет во Дворце спорта, 
который вмещает 3,5 тысячи зрителей. 

перейти к статье 

Экс-защитник "Витязя": "В России отдыхали шикарно" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Бывший защитник "Витязя" Брайан Берард рассказал об опыте выступления в 
КХЛ. 

перейти к статье 

Казахстанский каток "Медео" хочет претендовать на финал КМ-2022 по 
конькам (Чемпионат.com) 
Кирилл Пяртел прокомментировал возможность проведения матча КХЛ на 
"Медео". 

перейти к статье 

Коварж, Рукавишников, Сошников и Галимов - лучшие игроки недели КХЛ 
(Р-Спорт) 
Чешский голкипер екатеринбургского "Автомобилиста" Якуб Коварж, защитник 
казанского "Ак Барса" Роман Рукавишников, форвард уфимского "Салавата 
Юлаева" Никита Сошников и нападающий "Ак Барса" Артем Галимов признаны 
лучшими игроками 11-й недели регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Грецкий обошел Капризова в голосовании для участия в Матче звезд КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Нападающий минского "Динамо" Вячеслав Грецкий вышел на первое место в 
результатах голосования, где болельщики выбирают форварда из дивизиона 
Тарасова для участия в Матче звезд КХЛ 2020 года.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Широков забросил эффектную шайбу, "Ак Барс" взял реванш у 
"Салавата", ЦСКА проиграл в Москве и Екатеринбурге. Итоги недели КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Матч ТВ" рассказывает о том, что произошло в КХЛ на прошлой неделе.  

перейти к статье 

Низвержение Радулова и Капризова и баскетбол на льду. Итоги недели 
КХЛ (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
На 11-й игровой неделе чемпионата КХЛ форвард сборной Швеции Кемпе 
перешел в ЦСКА, нападающий "Ак Барса" Дыняк в дебютной игре набрал 
четыре очка, Трубачев стал пятым игроком, проведшим 1 тыс. матчей, а 
Сошников обошел Капризова в гонке снайперов  

перейти к статье 

"Аналогов припомнить не удается". КХЛ отметила уникальный случай в 
матче "Барыса" (Sports.kz) 



 

 

Официальный сайт КХЛ отметил успешный дебют новичка казанского "Ак 
Барса" Никиты Дыняка в матче с астанинским "Барысом", сообщает Sports.kz.  

перейти к статье 

Что происходит в КХЛ: инсайды, факты, непопулярные мнения, 25 ноября 
2019 (Чемпионат.com) 
Странное бездействие в "Авангарде", новые реалии "Барыса" и антиреклама 
раннего отъезда в Америку - в итогах недели КХЛ. 

перейти к статье 

Еще недавно "Сибирь" шла в лидерах КХЛ, но угодила в яму. Кошмар 
начался с победы над чемпионом (Sport24.ru) 
В Новосибирске назрели перемены. Но ничего еще не потеряно.  

перейти к статье 

Бадюков: у "Сибири" проблемы с большинством, отсюда и 
отрицательный результат (Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина, эксперт КХЛ ТВ Алексей Бадюков 
поделился мнением о текущем выступлении "Сибири", которая проиграла семь 
последних матчей подряд.  

перейти к статье 

А вдруг "Витязь" выиграл в том самом обмене со СКА? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Бывальцев и Кочетков находят себя в "Витязе", а будущее Самонова и Швец-
Рогового в СКА под вопросом. 

перейти к статье 

Болельщики "Авангарда" признали Семенова лучшим игроком клуба в 
октябре (Чемпионат.com) 
Болельщики "Авангарда" признали форварда Кирилла Семенова лучшим 
игроком команды по итогам октября 2019 года.  

перейти к статье 

Сергей Гомоляко - о ХК "Сочи", трансферах и приглашении Андриевского 
(Чемпионат.com) 
Интервью со спортивным директором "Сочи" Сергеем Гомоляко, который 
теперь комплектует команду. 

перейти к статье 

"Это бред, когда Ничушкина во время его серии травили. Человеку и так 
было тяжело". Говорим с популярным влогером Андреем 
Алтыбармакяном (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Обозреватель "Матч ТВ" поговорил с лучшим игроком встречи в команде хозяев 
Андреем Алтыбармакяном.  

перейти к статье 

Роман Старченко: Это моя работа, точнее, любимое дело всей жизни 
(PROСПОРТ (prosports.kz)) 
12 ноября форвард провел 600-й матч в КХЛ, в котором "Барыс" победил 
"Северсталь" в овертайме.  

перейти к статье 



 

 

Максим Грошев: знаю, что выхожу на драфт, но стараюсь не придавать 
этому большого значения (Allhockey (allhockey.ru)) 
Максим Грошев - еще один молодой талант.   

перейти к статье 

Родился на Крайнем Севере, пережил звездную болезнь, а теперь жжет в 
КХЛ. Кто такой Владислав Кара (Sport24.ru) 
Прорыв форварда "Ак Барса" в видео и комментариях агента. 

перейти к статье 

Помощник Квартальнова всегда на позитиве. Тренер рассказал про 
лидерство "Ак Барса", Радулова и ЦСКА (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Горбенко ставит команде игру в нападении.  

перейти к статье 

Восхождение "Спартака" продолжается, "Нефтехимик" в ступоре 
(Советский спорт) 
Матч москвичей и нижнекамцев ожидался с интересом по двум причинам.  

перейти к статье 

"Спартак" уже выше "Динамо"! На очереди - СКА и ЦСКА? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Команда Олега Знарка с минимальным счетом одолела "Нефтехимик" и довела 
победную серию до четырех матчей. 

перейти к статье 

Зажигали вратари и судьи. В Москве и Балашихе сушили "сухари" 
(Советский спорт) 
Вратарская "бабочка" и странный гол в Санкт-Петербурге, сухари Игоря 
Бобкова и Юлиуса Гудачека, пятое поражение подряд "Нефтехимика" - самые 
яркие моменты игрового дня в традиционном обзоре "Советского спорта".  

перейти к статье 

Наставник сборной России U17 Козырев вошел в тренерский штаб СКА 
(Чемпионат.com) 
В штаб СКА вошел Андрей Козырев Игорь Ефимов покидает клуб. 

перейти к статье 

Как дела у "Адмирала"? С характером все в порядке (Аргументы и Факты 
(vl.aif.ru)) 
После перерыва на матчи сборных команд, "Адмирал" выдал отличную серию 
встреч.  

перейти к статье 

Обзор дня: Расклады КХЛ: на "Западе" все ясно, на "Востоке" непонятно 
ничего (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

СДК 
 



 

 

Защитник "Адмирала" Осипов оштрафован за симуляцию (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ оштрафовал защитника "Адмирала" 
Александра Осипова. 

перейти к статье 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

"На первом месте установка тренеров". Защитник "Алтая" о сезоне и 
переезде в Казахстан (PROСПОРТ (prosports.kz)) 
Защитник "Алтая" Иван Комаровский дал большое интервью, в котором 
рассказал об успехах в МХЛ, переезде в Казахстан и планах.  

перейти к статье 

Китайский клуб в МХЛ проиграл 30 матчей из 30. И пропустил 212 шайб 
(Sports.ru/tribuna) 
Зато сборная растет.  

перейти к статье 

Игрок "Снежных Барсов" был признан лучшим нападающим недели МХЛ 
(PROСПОРТ (prosports.kz)) 
Игрок "Снежных Барсов" Диас Гусейнов был признан лучшим нападающим 
недели молодежной хоккейной лиги, сообщает Prosports.kz со ссылкой на МХЛ.  

перейти к статье 

Игрок "Алтая" был признан лучшим защитником недели МХЛ (PROСПОРТ 
(prosports.kz)) 
Игрок "Алтая" Никита Волосенков был признан лучшим защитником недели 
молодежной хоккейной лиги, сообщает Prosports.kz со ссылкой на МХЛ.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала матчей 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейных 
матчей Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Обзор дня: Без неожиданностей (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
В чемпионате Женской хоккейной лиги состоялись очередные матчи.  

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 
"Россия - раздражитель для всех": Третьяк об Олимпиаде и скандале с 
Кузнецовым (Газета.Ru) 
Легендарный в прошлом вратарь ЦСКА и сборной СССР, а ныне - президент 
Федерации хоккея России Владислав Третьяк в интервью "Газете.Ru" рассказал 



 

 

о своей реакции на проваленный Евгением Кузнецовым допинг-тест и 
нынешних отношениях ФХР с игроком, оценил работу Алексея Кудашова у руля 
"Красной машины".  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Казань примет Турнир 4 наций по хоккею (Советский спорт) 
Матчи с участием юниорских сборных пройдут в Дворце спорта.  

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

 
"Не смог заснуть перед дебютом в НХЛ, папа вообще ничего не понимал". 
Русский из лучшего клуба США (Sport24.ru) 
Большое интервью Клима Костина.  

перейти к статье 

Засуха Овечкина, конец ужасной серии Ничушкина, рекорд Василевского. 
Итоги русской недели в НХЛ (Sport24.ru) 
Андрей Зюзин - о проблемах Александра Великого, долгожданных голах наших 
форвардов и будущем Михеева.  

перейти к статье 

Разное 
 

"ЗаряД" планирует завоевать 10% рынка Европы (Sports.ru/tribuna) 
"ЗаряД" - первый в России завод по производству полного ассортимента 
высококачественных хоккейных клюшек для всех возрастных категорий и 
уровней игры.  

перейти к статье 

"Луч" берет под крыло приморский порт. Клуб войдет в единую систему с 
"Адмиралом" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Луч" берет под крыло приморский порт. Клуб войдет в единую систему с 
"Адмиралом"  

перейти к статье 

Фестиваль детской следж-хоккейной лиги соберет спортсменов в Сочи 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
С 29 ноября по 4 декабря в Олимпийском парке Сочи пройдет "ФОНБЕТ 
Фестиваль Детской следж-хоккейной лиги".  

перейти к статье 

IIHF не обсуждала рекомендацию CRC WADA по проведению турниров в 
РФ (Р-Спорт) 
Международная федерация хоккея (IIHF) пока не обсуждала рекомендацию 
комитета по соответствию (CRC) Всемирного антидопингового агентства 
(WADA) относительно запрета на проведение в России крупных 
международных соревнований в течение четырех лет. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Александр Медведев поддержал идею проведения матчей НХЛ в России 
(Р-Спорт, Москва, 25 ноября 2019) 
Член совета директоров КХЛ Александр Медведев заявил РИА Новости, что 
поддерживает идею проведения в России матчей регулярного чемпионата 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ). 
"Это новость интересная, но у меня пока нет информации. Мы всегда 
выступали за проведение матчей между клубами НХЛ и клубами КХЛ, которые 
могут сопровождаться выездными матчами НХЛ", - сказал Медведев по 
телефону.  

https://rsport.ria.ru/20191125/1561585456.html 
Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2019 
• Газета.Ru, Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
НХЛ не вела переговоры о проведении матчей регулярного чемпионата в 
России (ТАСС, Москва, 25 ноября 2019) 
Национальная хоккейная лига (НХЛ) пока не вела переговоры с 
Континентальной хоккейной лигой (КХЛ) и Федерацией хоккея России (ФХР) о 
проведении матчей регулярного чемпионата в России. Об этом ТАСС сообщил 
заместитель комиссара НХЛ Билл Дэйли. 
Ранее президент "Вашингтона" Дик Патрик сообщил газете Washington Post, что 
клуб заинтересован в проведении в России одного из матчей регулярного 
чемпионата НХЛ в ближайшие два года. 
"У нас до сих пор не было контактов ни с ФХР, ни с КХЛ", - сказал Дэйли. 
В последний раз клуб НХЛ играл в России в 2010 году - "Каролина" в 
контрольном матче проиграла петербургскому СКА со счетом 3:5.  

https://tass.ru/sport/7197405 
Похожие сообщения (4): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 ноября 2019 
• Sportbox.ru, Москва, 26 ноября 2019 
• Sport24.ru, Москва, 26 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Овечкин приедет в Россию уже через год? Это реально (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 25 ноября 2019) 
Президент "Вашингтона" Дик Патрик заявил о том, что клуб хочет принять 
участие в матче НХЛ в России уже в следующем сезоне.  
Первая реакция на заявление президента "Вашингтона" Дика Патрика о том, 
что "Кэпс" могут сыграть в России уже в следующем сезоне, была достаточно 
простой и понятной - этому не бывать. Календарь НХЛ на следующий сезон уже 
давно в разработке. Недавно лига попросила клубы предоставить ей больше 
возможных дат для проведения игр в октябре, чтобы не получалось так, как с 
"Рейнджерс" в этом сезоне - "Синерубашечники" провели всего три матча за 
первые недели регулярного чемпионата. И уже в декабре проект календаря на 



 

 

следующий год должен быть практически готов, хотя он и прямо сейчас в 
стадии, близкой к полной готовности. 
По идее, перелопачивать его чуть не полностью из-за желаний одного лишь 
"Вашингтона" - не в духе НХЛ. Игорь Ларионов действительно обсуждал в 
Стокгольме возможный приезд в Москву следующей осенью "Кэпиталз" и "Сент-
Луиса". Но уже к тому моменту - на начало ноября - все поездки в Европу на 
следующий год были согласованы. 
Видимо, владелец "Вашингтона" Тед Леонсис, готовый пойти на многое, чтобы 
привезти свою главную звезду Александра Овечкина на родину, сломал немало 
барьеров на своем пути. И, возможно, даже нашел себе единомышленника из 
числа владельцев клубов НХЛ, который может дать добро на поездку своей 
команды в Россию для встречи с "Кэпс". Здорово, если так, но удивительно, 
потому что в совете директоров лиги Леонсис не пользуется популярностью. 
Надо сказать, что и Овечкин ей не пользуется в профсоюзе игроков НХЛ, но это 
не мешает ему обладать достаточной степенью влияния. Ублажить одно из 
своих главных лиц в свете разборок по Олимпиаде и другим сложным вопросам 
Коллективного соглашения - ради этого можно и на экстренные меры пойти. 
Когда очень нужно, НХЛ даже в Китае организовала все очень быстро при 
поддержке ORG Packaging (у этой компании есть команды ВХЛ и МХЛ) и 
Bloomage International (владелица этой компании Янь Жао уделяет много 
внимания хоккею в Китае; на ее вместительной арене, где пройдут хоккейные 
матчи Олимпиады-2022, должен был играть "Куньлунь", но аренда получилась 
очень дорогой для клуба). Но там проходили предсезонные матчи, с которыми в 
разы проще. А предсезонные "Вашингтон" не интересуют. К слову, ORG и 
Bloomage - две компании, заинтересованные в приезде энхаэловцев на 
Олимпиаду и готовые этому финансово поспособствовать. Но это уже совсем 
другой разговор. 
По данным источника из-за океана, вопрос проведения матча регулярного 
чемпионата НХЛ-2020/21 в России с участием "Вашингтона" не снят. Хотя и не 
утвержден далеко. Вице-президент НХЛ Билл Дэйли на соответствующий 
вопрос как всегда ответил уклончиво, но по сути подтвердил эту информацию: 
"Календарь выездных игр сложен, но это не значит, что изменения невозможны. 
Планы по матчам в Европе, о которых мы объявили, не исключают того, что 
могут быть дополнения". 
По данным источника по эту сторону океана, у "Вашингтона" есть окно 
размером примерно в неделю, чтобы утрясти вопрос. И одна из препон - 
именно на российской стороне. 
Само собой, КХЛ не очень рада приезду клубов НХЛ в Россию без матчей 
между представителями двух главных лиг мира. А такие матчи Национальную 
хоккейную лигу сейчас не интересуют. Так что велика вероятность, что все 
отложится на год. Другое дело, что в 2021-м у Овечкина истекает контракт. 
Исключать его уход - и из хоккея, и из НХЛ - не стоит. И лучше поторопиться.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kogda-vashington-aleksandra-
ovechkin-priedet-igrat-v-rossiyu-matchi-nhl-v-2020-godu-1614709/ 

Похожие сообщения (4): 
• ГородСПб.рф, Санкт-Петербург, 25 ноября 2019 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Николишин: матч НХЛ с участием "Вашингтона" в РФ был бы 
мегаинтересен (Р-Спорт, Москва, 25 ноября 2019) 



 

 

Матч регулярного чемпионата НХЛ в России с участием "Вашингтона" стал бы 
мегаинтересным событием, провести такую игру было бы верным решением, 
заявил РИА Новости бывший игрок клуба из столицы США Андрей Николишин. 
Ранее в понедельник издание Washington Post со ссылкой на президента 
"Кэпиталз"" Дика Патрика сообщило, что клуб заинтересован в проведении 
матча регулярного чемпионата НХЛ в России, и, возможно, это произойдет уже 
в следующем сезоне. 
"Думаю, это было бы мегаинтересно. Тем более, если это будет матч 
регулярного чемпионата, люди смогли бы вживую увидеть игру двух команд 
НХЛ. Такой матч был бы правильным решением, чтобы популяризировать 
хоккей и сравнить себя с НХЛ, тем более много наших игроков за "Вашингтон" 
выступают. Конечно, эту команду выбрали не случайно, всегда едут за рубеж в 
ту страну, из которой есть несколько представителей. К примеру, "Баффало" и 
"Тампа-Бэй" не случайно ездили в Швецию", - сказал Николишин по телефону. 
"В случае проведения такого матча будет, наверное, большой ажиотаж, хотя 
надо сначала понять, какие будут цены на билеты - если такие, как в НХЛ, то не 
все болельщики смогут их себе позволить. Ну, и немаловажно, где будет 
проводиться такая игра", - добавил собеседник агентства. 
По мнению Николишина, со стороны НХЛ проведение игры в России было бы 
больше имиджевой акцией, чем попыткой получить финансовую выгоду. "Вряд 
ли их интересует наш рынок. Я думаю, им больше интересны европейские 
рынки - Англии или Германии, где уровень жизни выше, где люди могут платить 
деньги за билеты, где можно заработать на трансляциях, показе матчей. Вряд 
ли в России такое возможно", - считает он. 
"У нас билеты на хоккей стоят от 500 до 2000 рублей. В НХЛ средняя цена на 
билет больше 100 долларов. С другой стороны, для НХЛ это популяризация, 
привлечение болельщиков и демонстрация лучшей лиги в мире, поэтому, 
конечно, это здорово. Мне как болельщику и профессионалу это очень 
интересно, я двумя руками за такой проект", - добавил Николишин.  

https://rsport.ria.ru/20191125/1561585655.html 
Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Александр Кожевников: "С потолком идея отличная, с Бэбкоком - 
сомнительная" (Russia-hockey.ru, Москва, 26 ноября 2019) 
О последних дискуссиях в КХЛ - олимпийский чемпион, один из самых жестких 
экспертов страны, для Russia-Hockey.ru  
ПЛОТНОСТЬ ЧЕМПИОНАТА КХЛ ОБЪЯСНЯЮ ПОДГОТОВКОЙ К ВВЕДЕНИЮ 
ПОТОЛКА ЗАРПЛАТ  
- ЦСКА не рад введению в следующем сезоне потолка зарплат. А вы рады?  
- Считаю, что идея с потолком зарплат просто отличная. Наконец-то наши 
команды окажутся в примерно равных условиях, а роль менеджеров и тренеров 
станет ключевой, если не рашающей. В принципе клубы уже начали готовится к 
введению ограничений по зарплате, и этим, а также переходом на маленькие 
площадки объясняю плотность нынешнего чемпионата.  
Что касается высказываний со стороны ЦСКА, то при всем уважении к клубу не 
могу с ними согласиться. У армейцев было время постепенно разгрузить свою 
платежную ведомость и смягчить переход. Если это не удалось сделать, то 
вопросы нужно задавать не тем, кто предлагает новые правила, а самим себе.  



 

 

- Этим летом практически половина ЦСКА выходит на рынок свободных агентов 
- и по сути, если потолок будет введен, мы увидим новую команду.  
- В этом и проблема. Наверное, армейцы не верили, что реформа состоится, в 
противном случае они бы готовились. Пока мы этой подготовки вообще не 
видим, более того, клуб приобретает в НХЛ Кемпе. Не понятно.  
ЦСКА ОСТАЕТСЯ ГЛАВНЫМ ФАВОРИТОМ СЕЗОНА  
- Можно ли объяснить приближением сложного лета-2020 нынешний кризис 
ЦСКА, когда из последних 10 матчей выиграны лишь три?  
- В этом сезоне никто не избежал провала, посмотрите, что в ноябре 
происходит с "Сибирью". Но такой резкий спад именно ЦСКА - большой 
сюрприз, чем он вызван - сказать трудно.  
В любом случае для меня ЦСКА - главный фаворит этого сезона. Если мы 
посмотрим на составы всех команд КХЛ, то у армейцев Москвы лучший баланс 
и во вратарской линии, и в обороне. В принципе и в атаке у ЦСКА в Лиге лишь 
один-два конкурента. Есть все условия, чтобы удержать Кубок Гагарина в своих 
руках.  
НАМ НЕ НУЖНО ПРОДОЛЖЕНИЕ АНЕКДОТА С МАКТАВИШЕМ  
- Другая тема ноября - увольнение в "Торонто" Майка Бэбкока и его возможное 
приглашение в сборную России. Что по ней скажете?  
- Мне идея с Бэбкоком кажется крайне сомнительной. Да, он выиграл все 
главные турниры со сборной Канады и "Детройтом", но в России своя 
специфика, совсем другие условия для работы. Нужно знать наши традиции, 
нашу Лигу, наш язык - ничего этого у Бэбкока нет.  
Вот этим летом мы пригласили в Ярославль другую канадскую легенду и 
другого человека, который варился только в НХЛ, - Крейга Мактавиша. И это 
была анекдотичная история: судя по его интервью, он думал, что окажется чуть 
ли не в казарме, а все в КХЛ будут играть в старый добрый советский хоккей. 
Нужно ли нам продолжение этого анекдота? Сомневаюсь.  
- Бэбкок, кстати, не впечатлил в "Торонто".  
- Вот в том-то и дело. Выигрывать на пике со сборной Канады или "Детройтом" - 
это одно, работать на равных с конкурентами и строить с нуля - совсем другое.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_s_potolkom_idea_otlichnaya_s_babcock_ne
t/ 

К заголовкам сообщений 
Курт Фрэйзер: "Надеюсь, в Китае когда-то станут болеть, как в 
Петербурге" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 ноября 2019) 
Главный тренер " Куньлуня " Курт Фрэйзер прокомментировал поражение своих 
подопечных в матче регулярного чемпионата КХЛ против СКА. 
В понедельник "Куньлунь" в гостях уступил петербургскому клубу со счетом 1:4. 
 - Сегодня наша команда получила очень полезный урок, сыграв против такого 
сильного соперника. СКА - отлично натренированная команда, игроки, которой 
четко выполняют задание тренера. Это уровень игры, которого мы хотели бы 
достичь. В очередной раз увидели, к чему надо стремиться, чтобы быть 
конкурентоспособными на уровне этой лиги. 
 - Очень быстро забили. Почему дальше не получилось развить такой успех?  
 - Хотел бы, конечно, чтобы получалось забивать и дальше, но СКА проделал 
очень хорошую работу в защите, явных голевых моментов нам вообще больше 
не дал. Мы были на шаг позади на протяжении всего матча. Нам нужно найти 
способ сражаться со СКА, выглядеть конкурентоспособными. Атмосфера в этом 



 

 

дворце просто потрясающая. Великолепная команда, у нее великолепная 
поддержка. Надеюсь, в Китае когда-то будет что-то похожее. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1116534_Kurt_Frejzer_Nadejus_v_Kitaje_
kogda_to_stanut_bolet_kak_v_Peterburge 

Похожие сообщения (5): 
• Sports.ru, Москва, 25 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
"Зеленое дерби" лучшее противостояние КХЛ? (Sports.ru/tribuna, Москва, 
25 ноября 2019) 
В чемпионате КХЛ довольно много дерби: дальневосточное (Амур - Адмирал), 
московское (ЦСКА - Спартак), сибирское (Авангард - Сибирь), армейское (СКА - 
ЦСКА) и множество других, которые имеют место в лиге. Но самым 
непревзойденным по качеству игры и эмоциональному накалу остается 
"зеленое дерби" между уфимским Салаватом Юлаевым и казанским Ак Барсом. 
Две республики, две хоккейные державы, и только один победитель! Именно 
такой девиз можно дать этому противостоянию. 
Первая официальная встреча между двумя клубами состоялась еще в далеком 
1966 году, когда Ак Барс носил название СК им. Урицкого (до 1990 года). Матч 
тогда закончился вничью 1:1 (Быков и Емелин открыли счет шайбам для своих 
команд, которое в будущем будет называться "зеленое дерби"). 
А уже спустя 45 лет обе команды брали кубок Гагарина. Казанский клуб стал 
первым обладателем этого кубка в сезоне 2008/2009, а в следующем сезоне 
закрепили свой успех. Уфимцы же последовали примеру соседей и в 3-ем по 
счету сезоне КХЛ (2010/2011) стали чемпионами. После этого дерби стало 
носить название "Дерби Чемпионов", но оно вышло из обихода болельщиков.  
На данный момент "зеленое дерби" носит принципиальный характер как для 
болельщиков, так и для самих хоккеистов. Каждый матч отличается особыми 
скоростями и желанием бороться до последних секунд, включая и драки и 
стычки. Одним из самых запоминающихся матчей между Салаватом Юлаевым 
и Ак Барсом прошлого сезона прошел 14 сентября 2018 года. Тогда уфимцы, 
выходя на 3-ий период с комфортным преимуществом в 3 шайбы, упустили его, 
и казанцы взяли вверх в серии буллитов. Победный буллит забросил 
Александр Бурмистров, ныне играющий в составе Салавата.  
В этом сезоне на данный момент состоялось 2 матча, где один был ярче 
другого. Так, в первом матче мы увидели драку между Линусом Умарком и 
Данисом Зариповым, которые не являются бойцами и драки с их участием 
большая редкость. Что касается результата, то победителем этого матча стал 
клуб из Уфы (3-1). Во втором матче, также как и в первом, не было явного 
лидера. Однако после первого периода подопечные Дмитрия Квартального 
ушли на перерыв при счете 0-2. Во втором периоде дружине Цулыгина удалось 
сократить отставание, так на табло горели цифры 1-2. Помимо заброшенной 
шайбы было и много стычек, едва не доходивших до драк, но судьям удалось 
предотвратить их. Третий период был равный, но голевая контратака казанцев, 
казалось бы, решила исход матча. Но как было написано выше, команды 
борются до последних секунд. Так оно вышло и в этом матче. После шайбы, 
заброшенной Манниненым, стало ясно, что просто так игроки Салавата Юлаева 
не отступят. За 6 секунд до конца третьего периода Сошников сравнивает счет, 
болельщики ликуют. Зрители насладились не только основным временем 
матча, но и овертаймом, который также не выявил победителя. Буллиты же 



 

 

стали изюминкой противостояния, где победу одержала команда из Татарстана. 
(3-4б). И это только 2 игры, после чего "зеленое дерби" состоится еще 
четырежды, что не может не радовать болельщиков.  
Помимо великолепной атмосферы на арене, интересный подход к матчу 
наблюдается и среди болельщиков, которые рисуют невероятной красоты 
плакаты. Например, в первом матче дерби этого сезона болельщики 
нарисовали баннер, на котором были слова национального героя 
Башкортостана - Салавата Юлаева: "В священный бой врага не страшась". А во 
второй игре был плакат, посвященный 58-летию уфимского клуба (Основан 
25.11.1961). Также отмечу, что во время исполнения гимнов, был включен и 
гимн Татарстана, что говорит о дружбе и уважении двух народов. Но самым 
главным новшеством в российском хоккее стал Чак-чак-кап, который 
разыгрывается каждый матч между Уфой и Казанью. На данный момент кубок 
находится в Ак Барсе. Отличная работа маркетологов также говорит о 
значимости дерби.  
По моему личному мнению и по мнению большинства болельщиков, 
противостояние Салавата Юлаева и Ак Барса - лучшее противостояние КХЛ.  
А теперь мнения игроков о "зеленом дерби": 
Артем Лукоянов (Ак Барс): Мне всегда нравится играть с "Салаватом 
Юлаевым". Даже бывает такое, что, когда в игре не идет, за счет эмоций 
вытаскиваешь из себя все. Все это от атмосферы матча идет. Она не сравнится 
с игрой с условным "Адмиралом". С "Салаватом" у меня уже до игры легкий 
мандраж, а когда выходишь на лед, то про все забываешь. Классные 
ощущения. 
Никлас Сведберг (экс-вратарь Салавата Юлаева): Великолепная атмосфера, 
полные арены. Невероятное ощущение, но я еще в регулярке понял, что такое 
"Зеленое дерби". Думаю, это одно из лучших дерби в хоккейном мире. 
Виктор Тихонов (Ак Барс): Чувствуется дополнительная мотивация, желание с 
обеих сторон. Все бегали, бились, втыкались, это плей-оффный хоккей. 
Максим Майоров (Салават Юлаев): Конечно, с годами ты привыкаешь ко всему 
этому, но все равно в кайф играть в таких матчах.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/tesha_about_hockey/2647381.html 

К заголовкам сообщений 
"Ак Барс" анонсировал матчи с "Салаватом" и "Сибирью" во Дворце 
спорта (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 ноября 
2019) 
Домашние матчи регулярного чемпионата КХЛ против "Салавата Юлаева" (19 
декабря) и "Сибири" (21 декабря) "Ак Барс" проведет во Дворце спорта, 
который вмещает 3,5 тысячи зрителей. 
Казанский клуб сообщает, что владельцам абонементов необходимо до 16 
декабря забрать билеты через онлайн или кассы "Татнефть Арены". В 
противном случае 17 декабря они поступят в продажу.  
Сама же продажа билетов начнется в ближайшее время, но точной даты пока 
нет. Отмечается, что матчи пройдут в ретро-стиле.  
Напомним, оба матча невозможно провести на "Татнефть Арене" из-за 
накладки с шоу Crystal Цирка дю Солей, которое будет проходить с 19 по 22 
декабря. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/248220 

К заголовкам сообщений 



 

 

Экс-защитник "Витязя": "В России отдыхали шикарно" (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 25 ноября 2019) 
Бывший защитник "Витязя" Брайан Берард рассказал об опыте выступления в 
КХЛ. 
 - В России было классно. И я бы вернулся туда еще, если бы не старые 
самолеты, - приводит слова Берарда Telegram -канал "Эпицентр" со ссылкой на 
подкаст Spittin Chiclets. - К сожалению, потом случилась эта страшная история с 
"Локомотивом".  
Я играл в Чехове за "Витязь", клуб малыша Николая. Кажется, он сейчас в 
тюрьме. Он был русским мафиози. Блин, в Чехове было круто. Мы отлично 
проводили время с Крисом Саймоном. Мой первый день в России: я прилетел в 
три утра, пил всю ночь, устал, лег спать. Только задремал - звонок в дверь. 
Смотрю - там мой агент. Говорю ему, давай не сегодня, надо поспать. Он мне: 
"У тебя нет выбора. Открывай дверь". Открываю - там два бугая и Николай. Он 
говорит: "Велкам ту Раша".  
Мы отдыхали шикарно. Мы с Крисом шли на ужин по приглашению Николая, 
ели, я выпивал, а потом охранники открывали двери, и в комнату заходили 10-
15 красивых девушек. Крис был авторитетнее, и он выбирал первым, а потом 
уже я. Каждую ночь - все бесплатно. Не платил ни за что. Это был первый год в 
КХЛ.  
Мы частенько ездили в Москву - от Чехова совсем недалеко. Там здорово 
веселились. Но если у меня было два выходных, я ближайшим рейсом летел до 
Нью-Йорка и проводил время там. Клуб оплачивал мне билет первым классом, 
так что жаловаться было не на что. Почему я не хотел остаться? Павлинов 
хотел, чтобы я и дальше играл за "Витязь", но я поговорил с Александром 
Могильным из "Амура", мне было интересно посмотреть другой город. И все 
было хорошо, мы договорились, но я не прошел медосмотр в Хабаровске. 
Короче, мне сказали, что я был недостаточно здоров, что в общем полная 
фигня.  
Кстати, это хорошая лига с большим количеством техничных игроков. Криса 
Саймона постоянно задирали в матчах "Витязя", и он дрался почти в каждой 
игре, уничтожая кого-нибудь из соперников. А я был на площадке вместе с ним, 
поэтому мне тоже доставалось. Людей готовили к тому, чтобы бить Саймона, а 
на пути попадался я.  
В "Витязе" мне задолжали немного денег, так как мы не попали в плей-офф, и 
когда я узнал, что ничего не получу, то сел на самолет и улетел. Некоторые 
города в КХЛ просто невероятные. Например, Рига. Потрясающие девочки. У 
нас в Риге была игра днем, а потом я пошел в казино и провел там всю ночь.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/eks-zaschitnik-vityazya-v-rossii-
otdyhali-shikarno-1614540/ 

Похожие сообщения (9): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 25 ноября 2019 
• Eurosport (eurosport.ru), Москва, 25 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 ноября 2019 
• Sport24.ru, Москва, 25 ноября 2019 

• Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Казахстанский каток "Медео" хочет претендовать на финал КМ-2022 по 
конькам (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2019) 



 

 

Кирилл Пяртел прокомментировал возможность проведения матча КХЛ на 
"Медео". 
"Что касается хоккея, то будет это матч команд КХЛ или Матч всех звезд - это 
будет решаться значительно позже. В любом случае не хоккей будет вершить 
судьбу "Медео", а комплексные решения, в сферу интересов которого входят 
конькобежный спорт, хоккей с мячом и шайбой, спидвей, шорт-трек и даже 
сравнительно новый проект Ice Cross Downhill. Все это только часть целей и 
задач. Отдельный проект - это летние программы, программы массовой 
доступности, публичные катания и многое другое, что у нескольких поколений 
алмаатинцев ассоциируется с "Медео", - подчеркнул он.  

https://www.championat.com/other/news-3908269-kazahstanskij-katok-medeo-
hochet-pretendovat-na-final-km-2022-po-konkam.html 

К заголовкам сообщений 
Коварж, Рукавишников, Сошников и Галимов - лучшие игроки недели КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 25 ноября 2019) 
Чешский голкипер екатеринбургского "Автомобилиста" Якуб Коварж, защитник 
казанского "Ак Барса" Роман Рукавишников, форвард уфимского "Салавата 
Юлаева" Никита Сошников и нападающий "Ак Барса" Артем Галимов признаны 
лучшими игроками 11-й недели регулярного чемпионата КХЛ, сообщается на 
официальном сайте лиги. 
Коварж в составе "Автомобилиста" одержал две победы в трех матчах. 
Голкипер отразил 95,58% бросков по своим воротам при коэффициенте 
надежности 1,63. 
Рукавишников вместе с "Ак Барсом" победил во всех трех гостевых матчах 
недели, забросил одну шайбу и отдал две результативные передачи. Защитник 
казанского клуба не завершил ни один из поединков с отрицательным 
показателем полезности при общем показателе "+3". 
Сошников в четырех встречах недели набрал пять очков (3+2). Форвард 
"Салавата Юлаева" забрасывал шайбы во всех матчах недели, а гол в игре с 
китайским "Куньлунем" стал победным. 
Галимов был признан лучшим новичком недели. В трех встречах 20-летний 
нападающий "Ак Барса" записал в актив четыре очка (2+2). В матче против 
казахстанского "Барыса" Галимов отметился первым дублем в КХЛ.  

https://rsport.ria.ru/20191125/1561553677.html 
Похожие сообщения (20): 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 25 ноября 2019 
• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 25 ноября 2019 
• Sports.ru, Москва, 25 ноября 2019 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 25 ноября 2019 
• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 25 ноября 2019 

• Sports.kz, Караганда, 25 ноября 2019 
• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 25 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2019 
• ТАСС, Москва, 25 ноября 2019 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 ноября 2019 
• Р-Спорт, Москва, 25 ноября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 25 ноября 2019 
• Sport24.ru, Москва, 25 ноября 2019 



 

 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 ноября 2019 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Грецкий обошел Капризова в голосовании для участия в Матче звезд КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2019) 
Нападающий минского "Динамо" Вячеслав Грецкий вышел на первое место в 
результатах голосования, где болельщики выбирают форварда из дивизиона 
Тарасова для участия в Матче звезд КХЛ 2020 года. Хоккеист "зубров" обошел 
нападающего ЦСКА Кирилла Капризова.  
22-летний Грецкий - хоккеист четвертого звена "Динамо". В нынешнем 
регулярном чемпионате нападающий принял участие в шести матчах за 
основную команду, не набрав очков при показателе полезности "-4" и двух 
минутах штрафного времени. В среднем Грецкий, выступающий под 99-м 
номером, проводит на площадке девять минут за матч.  
После того как болельщики сформируют стартовые четверки, на втором этапе 
свой выбор сделают представители СМИ. Они выберут одного нападающего, 
одного защитника и одного голкипера в каждую сборную. Голосование 
журналистов будет проходить со 2 по 9 декабря. Затем спортивный 
департамент КХЛ выберет еще четырех игроков каждой из команд, включая 
вратаря.  

https://www.championat.com/hockey/news-3908351-greckij-oboshjol-kaprizova-v-
golosovanii-dlja-uchastija-v-matche-zvjozd-khl.html 

Похожие сообщения (3): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2019 
• Прессбол (pressball.by), Минск, 25 ноября 2019 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: новости клубов 

 
Широков забросил эффектную шайбу, "Ак Барс" взял реванш у 
"Салавата", ЦСКА проиграл в Москве и Екатеринбурге. Итоги недели КХЛ 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 ноября 2019) 
"Матч ТВ" рассказывает о том, что произошло в КХЛ на прошлой неделе.  
"Ак Барс" взял реванш у "Салавата" 
Казанский "Ак Барс" идет по дистанции очень уверенно, потеряв очки лишь в 
шести играх. Одна из них - октябрьское "зеленое дерби" в Уфе, где "Салават 
Юлаев" победил со счетом 3:1. Спустя месяц команды вновь встретились в 
столице Башкортостана. И на этот раз хозяевам пришлось изрядно 
постараться, чтобы заработать хотя бы один балл. В первом периоде " Ак Барс" 
получил комфортное преимущество благодаря голам Рукавишникова и 
Яруллина. 
Те же "+2" сохранялись за восемь минут до конца заключительной 
двадцатиминутки. 
Однако Сакари Маннинен вскоре отыграл одну шайбу. А за шесть секунд до 
сирены Сошников сравнял счет. 
Правда, казанский клуб все равно заработал два очка, выиграв в серии 
буллитов. Тем самым "Ак Барс" взял реванш за поражение месячной давности. 
Любопытно, что команда Дмитрия Квартальнова продолжает победную серию, 
даже оставаясь без ряда игроков. Новички сходу вливаются в новый коллектив. 



 

 

Например, защитник Роман Рукавишников набрал уже четыре очка в пяти 
встречах. На ушедшей неделе хоккеист стал лучшим на своей позиции. 
Впечатляющий дебют удался Никите Дыняку, блестяще отыгравшему матч 
против "Барыса". В активе форварда гол и три результативных передачи. А 
приз лучшему новичку достался 20-летнему Артему Галимову, который тоже 
представляет "Ак Барс". 
Что же касается уфимцев, то они обосновались на третьей строчке Восточной 
конференции. Нападающий "Салавата" Никита Сошников по-прежнему 
остается главным снайпером чемпионата с 17-ю шайбами. Кроме того, лига 
признала Сошникова лучшим форвардом прошлой недели. 
А швед Линус Умарк обогнал Александра Радулова, который был лучшим 
бомбардиром "Салавата" в КХЛ. 
ЦСКА проиграл в ноябре пять раз 
Воспользовавшись осечками ЦСКА, казанский "Ак Барс" оторвался от 
ближайшего преследователя уже на шесть очков. Москвичи из последних 
шести матчей проиграли пять. На ушедшей неделе красно-синие победили 
"Витязь" в овертайме, но не справились дома с "Северсталью" и на выезде с 
"Автомобилистом". 
Вратарь "Автомобилиста" Якуб Коварж отразил 43 броска из 44, пропустив 
только от Кирилла Капризова, который остроумно бросил с отрицательного 
угла. Чех был признан лучшим голкипером недели. 
Из Екатеринбурга ЦСКА отправится в Челябинск, а закончится выездная серия 
встречей в Магнитогорске, где армейцам тоже будет непросто. "Автомобилист" 
же, видимо, окончательно выбрался из кризиса, поднявшись на шестое место 
Восточной конференции. 
Выпала из восьмерки "Сибирь", которая на неделе проиграла дома "Ак Барсу", 
"Торпедо" и "Адмиралу". Клуб из Новосибирска в последних семи матчах не 
набрал ни одного очка. 
"Витязь" прервал череду поражений, переиграв в Подольске рижское "Динамо". 
Первую победу после отставки Петериса Скудры одержал "Трактор". Команда 
Владимира Юрзинова в Челябинске крупно переиграла "Торпедо". 
"Авангард" подписал пробный контракт с Терещенко 
Еще в конце октября форвард "Авангарда" Алексей Потапов отмечал, что 
впервые в карьере столкнулся с таким количеством травм. Спустя почти месяц 
ситуация в клубе не улучшилась. После недавнего поражения от 
"Автомобилиста" главный тренер Боб Хартли подчеркнул, что никогда не видел 
такого обвала травм. И команде действительно сложно. В матче против 
"Салавата" лишь четыре защитника "ястребов" отыграли больше 10 минут. В 
тот же день получил повреждение Роб Клинкхаммер. Многие все еще 
восстанавливаются. 
В связи с этим "Авангарду" приходится активно работать на трансферном 
рынке. На прошлой неделе клуб подписал пробный контракт с 38-летним 
нападающим Алексеем Терещенко. Соглашение рассчитано на три матча. 
Президент "Авангарда" Максим Сушинский прокомментировал заключение 
контракта: 
 "В связи с волной травм нам пришлось искать новых игроков, и в первую 
очередь нам нужно закрыть пробелы в центральной линии. Алексей Терещенко 
- опытный мастер, который максимально быстро адаптируется к требованиям 
тренерского штаба Боба Хартли. На данный момент нам необходим игрок, 
способный уверенно действовать в третьем-четвертом звене, особенно в 
непростые моменты матчей, помогать защитникам. За три матча мы примем 
решение о заключении полноценного контракта с Алексеем Терещенко".  



 

 

Широков забросил эффектную шайбу 
Зрелищных моментов в КХЛ тоже было достаточно. Самая красивая шайба 
недели на счету Сергея Широкова. Форвард "Авангарда" эффектно переиграл 
Метсолу, даже не бросив по воротам. 
Этот финт стал широко известен благодаря Никите Кучерову. Хотя Широков 
проделывал подобные трюки еще в составе ЦСКА. 
Шикарным ассистом в матче против минского "Динамо" отметился нападающий 
"Спартака" Анатолий Никонцев. Из такой позиции Каспарсу Даугавиньшу 
сложно было промахнуться. 
Их партнер Юлиус Гудачек вновь устроил послематчевое шоу. На этот раз 
вратарь бросал мяч в баскетбольное кольцо. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1116409_Shirokov_zabrosil_effektnuju_sh
ajbu_Ak_Bars_vzal_revansh_u_Salavata_CSKA_proigral_v_Moskve_i_Jekaterinbur
ge_Itogi_nedeli_KKhL 

К заголовкам сообщений 
Низвержение Радулова и Капризова и баскетбол на льду. Итоги недели 
КХЛ (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 25 ноября 2019) 
На 11-й игровой неделе чемпионата КХЛ форвард сборной Швеции Кемпе 
перешел в ЦСКА, нападающий "Ак Барса" Дыняк в дебютной игре набрал 
четыре очка, Трубачев стал пятым игроком, проведшим 1 тыс. матчей, а 
Сошников обошел Капризова в гонке снайперов  
Событие недели: Умарк обошел Радулова 
32-летний швед Линус Умарк выступает в "Салавате Юлаеве" пятый сезон. На 
прошлой неделе он стал лучшим бомбардиром клуба за время существования 
КХЛ. В домашней игре с "Амуром" (5:3) он сделал две результативные 
передачи. Первая из них стала для Умарка 300-м очком за уфимский клуб и 
позволила ему опередить Александра Радулова, который имел 299 баллов за 
результативность. 
Скорее всего, текущий сезон станет для Умарка последним проведенным в 
"Салавате" и в КХЛ: игрок заявлял о желании продолжить карьеру на родине. 
Дебют недели: Никита Дыняк 
В игре "Барыс" - "Ак Барс" (1:5) произошел уникальный случай. 22-летний 
нападающий гостей Никита Дыняк дебютировал на высшем уровне и в первой 
же игре забросил шайбу и трижды ассистировал партнерам. Контракт с "Ак 
Барсом" он заключил неделей ранее, а до того выступал в Высшей хоккейной 
лиге. Во второй встрече на уровне КХЛ с "Салаватом Юлаевым" (4:3) на его 
счету еще одна голевая передача. 
Победа недели: "Трактор" 
В межсезонье в челябинском клубе сменилось руководство, тренерский штаб и 
значительная часть состава. "Трактор" забуксовал с первых матчей 
чемпионата, оказавшись внизу таблицы. Главный тренер Петерис Скудра был 
уволен. Но и приход Владимира Юрзинова ситуацию не изменил - четыре 
поражения подряд и последнее место в таблице. Одной из основных причин 
неудач руководители клуба называли игру вратарей. 
В матче с "Торпедо" она была доверена 21-летнему Владиславу Сухачеву, 
который на уровне КХЛ появлялся на льду только в четырех матчах (три из них 
- в прошлом сезоне). В домашней игре с "Торпедо" молодой голкипер отразил 
25 бросков и не пропустил ни одной шайбы, оформив первый "сухарь" в 
карьере. "Трактор" же прервал полосу неудач, одержав первую победу с 30 
октября - 4:0. 



 

 

Сенсация недели: ни одной минуты штрафа в игре "Салавата" и "Куньлуня" 
Матч "Салават Юлаев" - "Куньлунь" обратил на себя внимание не только 
футбольным счетом 1:0, но и полным отсутствием удалений. До этого команды 
КХЛ провели всего шесть матчей, в которых не набрали ни одной минуты 
штрафа. 
Трансфер недели: Марио Кемпе в ЦСКА 
Марио Кемпе играл в КХЛ за "Витязь" с 2014 по 2017 год. В составе 
подмосковной команды швед провел 170 матчей, забросил 39 шайб и сделал 
45 результативных передач. После этого он решил попробовать силы в НХЛ. За 
два сезона в составе "Аризоны Койотс" он набрал всего 13 очков, а за "Лос-
Анджелес Кингз", куда перешел минувшим летом, и вовсе не провел ни одного 
матча. 
На Кемпе, участника чемпионата мира 2019 года, по информации шведских 
СМИ, также претендовали СКА и "Авангард", однако сам игрок предпочел 
подписать контракт с ЦСКА до конца сезона-2020/21. 
Определенные изменения армейцам были необходимы. Действующий чемпион 
проиграл пять последних матчей из шести. 
Герой недели: Никита Сошников 
В четырех матчах Никита Сошников сделал две голевые передачи и забросил 
три шайбы, благодаря которым обошел в списке лучших снайперов Кирилла 
Капризова: у нападающего "Салавата" стало 17 голов, у форварда ЦСКА - 15. 
КХЛ признала Сошникова лучшим нападающим минувшей семидневки. 
Шоу недели: Юлиус Гудачек 
После расформирования "Атланта" в 2015 году Мытищи, где расположена 
хоккейная арена, на которой проходили матчи чемпионата мира 2007 года, 
лишилась большого хоккея. Теперь там играют в баскетбол "Химки". Но в связи 
с занятостью домашнего стадиона "Спартака" москвичи на прошлой неделе 
провели встречи с "Локомотивом" и минским "Динамо" именно в Мытищах. 
Словацкий вратарь "Спартака" Юлиус Гудачек проводит шоу для болельщиков 
после каждого победного матча. После разгрома минчан 7:2 на лед выкатили 
баскетбольный щит, а голкипер сыграл в баскетбол. 
Юбилей недели: Юрий Трубачев 
Пятничный матч в Санкт-Петербурге стал 1000-м для капитана "Северстали" 
Юрия Трубачева в чемпионатах России. Воспитанник череповецкого хоккея в 
сезоне-2000/01 был отдан "Северсталью" в аренду в СКА, за который в 2000 
году он провел дебютную игру на высшем уровне. 
36-летний Трубачев - пятый хоккеист в истории отечественных чемпионатов, 
сыгравший 1 тыс. матчей. Ранее этого показателя достигли Андрей Субботин, 
Александр Попов, Денис Платонов и Алексей Терещенко. 
Трубачев 791 матч провел в составе "Северстали", 94 встречи сыграл за СКА, 
61 - за "Салават Юлаев" и 54 - за "Атлант". 

https://sportrbc.ru/news/5ddc06869a7947d75dda88a7 

К заголовкам сообщений 
"Аналогов припомнить не удается". КХЛ отметила уникальный случай в 
матче "Барыса" (Sports.kz, Караганда, 25 ноября 2019) 
Официальный сайт КХЛ отметил успешный дебют новичка казанского "Ак 
Барса" Никиты Дыняка в матче с астанинским "Барысом", сообщает Sports.kz.  
"Уникальный случай, аналогов которому припомнить не удается даже при 
глубоком изучении предмета, произошел в четверг в матче "Барыс" - "Ак Барс" 
(1:5). Новичок казанцев Никита Дыняк, проводивший свой первый матч в КХЛ, 



 

 

набрал сразу 4 (1+3) очка всего за десять с небольшим минут игрового 
времени. Форварду уже 22 года, он является воспитанником петербургского 
хоккея, последние два сезона играл за местное "Динамо" в ВХЛ и перешел в "Ак 
Барс" совсем недавно, подписав в прошлый вторник с клубом двусторонний 
контракт до конца нынешнего чемпионата. 
Один матч - это слишком маленький срок, чтобы строить далеко идущие планы 
на будущее. Но нынешний пример показывает, что полезных игроков клубы КХЛ 
могут найти и уровнем ниже. Главное - дать человеку шанс. Приход перед 
нынешним сезоном на пост главного тренера Дмитрия Квартальнова стал для 
"Ак Барса" и всей его клубной системы большим прорывом. Команда уверенно 
лидирует в Восточной конференции, демонстрирует симпатичный хоккей и дает 
возможность молодежи", - пишет КХЛ. 

https://www.sports.kz/news/analogov-pripomnit-neudaetsya-khl-otmetila-unikalnyiy-
sluchay-vmatche-baryisa 

Похожие сообщения (1): 
• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Что происходит в КХЛ: инсайды, факты, непопулярные мнения, 25 ноября 
2019 (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2019) 
Странное бездействие в "Авангарде", новые реалии "Барыса" и антиреклама 
раннего отъезда в Америку - в итогах недели КХЛ. 
В 12-м выпуске постоянной рубрики подводим итоги очередной недели 
регулярного чемпионата КХЛ. 
У "Авангарда" выбыло полкоманды, но комитет по селекции молчит 
Как известно, селекция в хоккейном клубе - процесс круглогодичный. Конечно, 
основная работа проводится менеджерами в межсезонье, но часто случается 
так, что ключевые приобретения или обмены совершаются уже по ходу 
регулярного чемпионата. Порой они могут помочь команде совершить 
качественный рывок, иногда же трансферы по ходу сезона - необходимость, 
обусловленная, например, провалами ведущих игроков или травмами. 
Как раз такая ситуация сейчас в "Авангарде". Травмы начали преследовать 
"ястребов" еще с предсезонки, когда вылетели из строя ведущий центрфорвард 
Денис Зернов и главный "энерджайзер" клуба Артем Манукян, а с течением 
регулярки лазарет омичей и вовсе стал пополняться с пугающей быстротой. К 
концу ноября Боб Хартли не может рассчитывать на 10 (!!!) игроков основы, и 
просто удивительно, что в таких условиях "Авангард" продолжает держаться на 
первом месте в своем дивизионе. 
Но очки частенько достаются "ястребам" со скрипом, оставшиеся в строю 
хоккеисты получают сумасшедшие нагрузки, и все это приводит к тому, что 
игроки "Авангарда" от усталости не могут при подавляющем игровом 
преимуществе уйти от поражения в основное время в матче с аутсайдером 
Западной конференции. Впереди у "Авангарда" - тяжелый сам по себе 
дальневосточный выезд, и если там лидеры "ястребов" продолжат бить 
рекорды по игровому времени за матч, то к спасительной паузе на Евротур 
омичи могут потерять хорошую позицию в таблице, учитывая высокую 
плотность. 
К игрокам и тренерскому штабу "ястребов" сейчас нет никаких претензий - они 
сражаются, как могут, и пока держатся на плаву. Но им срочно нужна помощь из 
отдела селекции. Весьма удивительно, что такие проблемы возникают в 
"Авангарде", где нет проблем с деньгами и отличные руководители. В прошлом 



 

 

сезоне они гораздо оперативнее реагировали на куда меньшие проблемы с 
составом, и именно за счет приобретений по ходу регулярки довели команду до 
уровня финалиста Кубка Гагарина: Тейлор Бек (лучший бомбардир "ястребов" в 
плей-офф-2018) и Сергей Шумаков (лучший снайпер) подъехали в Балашиху в 
середине сезона. 
До дедлайна еще целый месяц, и усиления у "Авангарда" точно будут. Но 
команда задыхается без помощи прямо сейчас, и эта заминка с трансферами 
может дорого обойтись омичам. Загнанные в середине сезона лидеры и 
возможная потеря комфортного места в таблице - эти факторы точно не пойдут 
на пользу "Авангарду". 
Легионеры "Барыса" никогда не играли так слабо. Это подножка для прогресса 
клуба 
Мы давно привыкли к тому, что "Барыс" в КХЛ тащат легионеры. Долгое время 
результат клубу из Казахстана обеспечивала тройка Брэндон Боченски - Дастин 
Бойд - Найджел Доус. После их ухода и/или старения "Барыс" отлично себя 
чувствовал с Мэттью Фрэттином, Патрисом Кормье, Андре Петерссоном, 
Дарреном Дицом. В прошлое межсезонье лидеры покинули клуб из Нур-
Султана, но "Барыс" снова, казалось бы, нашел выход из положения, подписав 
новых иностранцев. Они должны были продолжить генеральную линию 
предыдущего сезона и дальше продвигать "Барыс" в число топ-клубов Востока, 
но на деле все вышло по-другому. Подопечные Андрея Скабелки столкнулись с 
новой реальностью, в которой легионеры не играют в "Барысе" ведущую роль. 
Ииро Пакаринен выбыл надолго, а к остальным иностранцам очень много 
вопросов. Диц далек от своих кондиций прошлого сезона, когда он стал лучшим 
бомбардиром "Барыса". Бойд пропустил месяц из-за повреждения, но после 
возвращения набрал лишь 4 (2+2) очка в 12 встречах. Неплохо начавший сезон 
Корбан Найт, последний раз забивал в начале октября, а последние шесть 
встреч проводит без набранных очков. Эрик Тангрэди скис после хет-трика в 
ворота "Северстали" 6 октября и уже окончательно разочаровал Андрея 
Скабелку. Линус Виделль пока и близко не напоминает себя прошлогоднего, но 
шведу все-таки нужно какое-то время на адаптацию в новом коллективе. 
Легионеры проваливаются, а казахстанские хоккеисты не тянут. И если второй 
тезис привычен для "Барыса", то с первым в клубе почти никогда не 
сталкивались. Сейчас у команды из Нур-Султана просто нет атакующего 
потенциала, и команда идет в восьмерке Востока только благодаря 
организации игры в обороне - меньше "Барыса" пропустили только ЦСКА и "Ак 
Барс". 
Сейчас все указывает на то, что в Нур-Султане собрался слабейший состав 
иностранцев за все время выступления команды в КХЛ. Кажется, казахстанский 
клуб готовится в этом сезоне сделать шаг назад в своем развитии. 
Топ-клубы КХЛ охотились за игроком АХЛ. Это весьма показательно 
Мы много говорим в последнее время о том, что уровень в КХЛ выравнивается, 
следить за лигой становится интереснее, но при этом наш хоккей неизбежно 
теряет в яркости. Почему неизбежно? Все очень просто. У большинства клубов 
КХЛ просто нет ресурсов, чтобы увеличить свои амбиции, поэтому 
выравнивание происходит не снизу, а сверху. Пока в мире есть НХЛ нам нужно 
смириться с тем, что либо в трех-четырех командах нашей лиги 
сконцентрированы все лучшие игроки и существует огромное количество 
проходных матчей, либо в КХЛ повышается конкуренция, но из больших клубов 
исчезают яркие личности. Другого пока не дано. 
Одной из первых иллюстраций этого процесса становится факт интереса 
нескольких ведущих клубов КХЛ и последующий переход в ЦСКА нападающего 



 

 

Марио Кемпе. Швед - добротный, но совсем не элитный форвард, который, 
однако же, вызвал интерес не только у московских "армейцев", но и у СКА с 
"Авангардом". Кемпе в свое время провел три сезона в "Витязе", но ни разу не 
набрал более 34 очков в регулярке, а лучшим форвардом подмосковной 
команды был и вовсе только в одном чемпионате. После "Витязя" Марио 
отправился в Северную Америку, но не сумел закрепиться в "Аризоне", а "Лос-
Анджелес" и вовсе ни разу не поднял форварда из АХЛ. 
Вот и нам надо потихоньку привыкать, что самыми яркими игроками в КХЛ 
скоро будут хоккеисты уровня Кемпе. Ну, зато должна вырасти конкуренция. 
Пример Коростелева в помощь программам ФХР. Америка ждет не всех русских 
Много ли вы слышали про форварда Никиту Коростелева? Воспитанник 
московской хоккейной школы "Белые медведи" уехал в Северную Америку в 14 
лет, играл за школьные команды, потом попал в лигу Онтарио, где в то время 
выступал Коннор Макдэвид, и даже довольно высоко котировался на драфте 
НХЛ. Но результаты Коростелева в "Сарнии" были не самые впечатляющие, и 
"Торонто" выбрал Никиту лишь в седьмом раунде драфта, не особо 
рассчитывая на какое-то сотрудничество с игроком. Когда Коростелев перерос 
юниорские лиги, то побывал в системе "Монреаля" и "Коламбуса" в АХЛ, но 
нигде не шло речи о том, чтобы россиянин дебютировал в НХЛ, а с середины 
прошлого сезона Коростелева и вовсе отправили в ECHL. Сейчас Никите 22 
года, и он ни с чем возвращается в Россию. Коростелев будет играть в системе 
ЦСКА. 
К чему вся эта грустная история? Вовсе не хочется утверждать, что Коростелев 
- бесталанный форвард, переоценивший свои силы в юниорском возрасте, но 
со стороны все это выглядит именно так. В 14 лет Никита наверняка уезжал за 
океан в твердой уверенности, что вырасти в хорошего игрока можно только в 
Америке, но за восемь лет он не добился никакого прогресса. Оказалось, что 
тезис "чем раньше уехать - тем лучше" вовсе не работает, и, как ни крути, все 
зависит от конкретного хоккеиста, а не от какой-то системы. Пример 
Коростелева показателен для тех ребят, которые во чтобы то ни стало 
стремятся уехать из России, одержимые мечтой об НХЛ. Им нужно понять, что 
свой уровень нужно оценивать адекватно, и что в Америке их никто не ждет. 
Шанс стать новым Кучеровым, который стал большим мастером именно за 
океаном, конечно, есть, но, оказывается, существует немаленькая вероятность 
потратить много лет и в результате в 22 года приехать играть в ВХЛ. Даже 
знание английского языка и американского быта не помогут, если твой уровень - 
чуть выше среднего. 
Пример Никиты Коростелева - словно бы в помощь различным программам 
ФХР. Руководители нашего хоккея стремятся создать свою систему подготовки 
хоккеистов и уменьшить отток игроков в Америку, но теоретические методики, 
учебники, приложения и громкие слова о "Красной машине" пока сильно 
проигрывают стереотипам. А вот пример реального человека - совсем другое 
дело.  

https://www.championat.com/hockey/article-3908329-chto-proishodit-v-khl-insajdy-
fakty-nepopuljarnye-mnenija-25-nojabrja-2019.html 

Похожие сообщения (1): 
• Sports.kz, Караганда, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Еще недавно "Сибирь" шла в лидерах КХЛ, но угодила в яму. Кошмар 
начался с победы над чемпионом (Sport24.ru, Москва, 25 ноября 2019) 



 

 

В Новосибирске назрели перемены. Но ничего еще не потеряно.  
Если вы вдруг не заметили, то у нас нынче очень интересный чемпионат. 
Непредсказуемый, ровный, будто жесткий потолок ввели уже сейчас, а не 
планируют это сделать через год. Чего только стоят 7 поражений ЦСКА в 
последних 10 играх. Речь о действующих чемпионах, между прочим. Открытие 
прошлого сезона "Автомобилист" перед паузой на Евротур проиграл семь 
матчей подряд, но отряхнулся, встал и пошел наверх. Вот уже семь матчей 
подопечные Андрея Мартемьянова берут очки, снова обосновавшись в зоне 
плей-офф, словно и не опускались на последнее место в конференции.  
Перед перерывом на Кубок Карьяла мы восхищались тремя восточными 
клубами: "Адмиралом", "Нефтехимиком" и "Сибирью". Они не просто шли в зоне 
плей-офф, а поочередно выносили лидеров КХЛ, среди которых был и 
действующий обладатель Кубка Гагарина. Эта восточная троица будто 
соревновалась в победных сериях, но в том то и прелесть нынешнего сезона, 
что команды, которые сегодня кажутся сенсациями, уже завтра могут угодить в 
кризис, а послезавтра из него выбраться. Вот и у "Нефтехимика" уже четыре 
поражения подряд, а "Сибирь" никак не может победить после Евротура. 
Парадокс, но началось падение с громкой победы над ЦСКА.  
Последний пункт можно связать с системой, которую Заварухин и тренер по 
защитникам Олег Ореховский прививают игрокам "Сибири". Хоккеисты 
поверили в то, что им предлагают и с точностью швейцарских часов принялись 
это исполнять. Порой могло показаться, что новосибирцы заведомо знают, что 
доведут дело до победы, настолько уверенно они играли на результат даже при 
счете 1:0, даже с командами, которые их заведомо превосходят в мастерстве.  
И вот как раз эта внутренняя уверенность в игре "Сибири" улетучилась. 
Показательный пример: подопечные Заварухина в одну калитку укатывают 
самую рок-н-ролльную команду КХЛ "Торпедо", проводят идеальные два 
периода, но забивают лишь однажды. Вторую шайбу отменяют из-за офсайда и 
чуть ли не в следующей атаке парни Дэвида Немировски сравнивают счет. Игра 
"Сибири" в один миг рассыпается на мелкие осколки.  
Скорость - основа игры "Сибири". После Евротура просела "физика"?  
В матче с "Торпедо" новосибирцы сумели перебегать соперника. Неплохо 
подопечные Заварухина выглядели и в игре с "Ак Барсом". Однако на выезде 
"Сибирь" предстала тягучей и где-то даже тяжелой командой, что ей совсем 
несвойственно. Показательным был матч с "Динамо", в котором новосибирцы 
пропустили четыре-пять выходов "2 в 1" на свои ворота. Гигантские разрывы в 
обороне - это, в том числе, следствие не идеальной функциональной 
готовности. Не исключено, что в перерыве тренеры что-то "нахимичили" с 
"физикой".  
Сятери не прыгает выше головы, нападающие переоценили себя 
Ни Харри Сятери, ни Алексей Красиков - далеко не главные виновники 
затяжного падения "Сибири". Оба держат хороший приемлемый уровень, не 
пропускают откровенных бабочек, а Красиков в игре с "Адмиралом" еще и 
оставлял свою команду в игре, ликвидировав два выхода один на один. Но кем 
был для "Сибири" Сятери до перерыва? Опорой, вдохновителем, лучшим 
вратарем октября в конце концов. В Новосибирске впервые после тяжелой 
травмы Александра Салака появился человек, который своей игрой в воротах 
может не просто честно делать свою работу, а приподнимать команду.  
Ну и, наконец, самоотверженность. В КХЛ не ведется сводной статистики по 
количеству блоков, но "Сибирь" неоднократно пробивала отметку в 20 
заблокированных бросков за игру. Тоже самое касается матчей с +20 силовых 
приемов за матч. По обоим показателям новосибирцы одни из лидеров 



 

 

чемпионата. Именно так, за счет синяков и гематом, они выгрызали победы. 
Прав был Леонид Вайсфельд, когда говорил, что "Сибирь" уже в октябре играет 
в режиме плей-офф. Вопрос был лишь в том, на сколько игроков хватит биться 
в таком выхолащивающем режиме. Не случайно сами хоккеисты говорят о том, 
что они отступили от привычной игры, возомнив о себе слишком много.  
Сятери перестал творить чудеса, полевые игроки потеряли уверенность и 
стали больше полагаться на мастерство, нежели самоотверженность, а вся 
команда уже не бежит так, как бежала до злосчастного перерыва на Евротур. 
Из игры "Сибири" пропало то, что маскировало недостатки. А именно 
чудовищные проблемы с розыгрышем большинства и неважную игру в 
позиционном нападении. Прямо сейчас с 14,1% реализации новосибирцы идут 
в КХЛ на пятом месте с конца. Хуже дела только у "Трактора", "Северстали", 
рижского "Динамо" и "Спартака". Впрочем, по соседству с "Сибирью" находятся 
и СКА с "Салаватом Юлаевым", которым при их наборе исполнителей так 
играть в большинстве совсем уж непозволительно. 
В Новосибирсе винят Тарасенко-старшего. Он отвечает за большинство  
В матче с "Ак Барсом" новосибирцы реализовали большинство только с шестой 
попытки. В игре с "Торпедо" спустили в унитаз почти двухминутное двойное 
большинство. И дело не только в невезении. То самое роковое "5 на 3", что 
стоило подопечным Заварухина победы над командой Немировски, они 
разыгрывали на редкость примитивно. Броски защитников буквально из любой 
позиции, в том числе из углов, были заведомо обречены на провал. Неслучайно 
уже не первую неделю в Новосибирске всячески склоняют фамилию Андрея 
Тарасенко - тренера, ответственного за большинство. Кажется, отец 
обладателя Кубка Стэнли, чей свитер висит под сводами арены, еще никогда 
не попадал под такой огонь критики.  
Пять лет назад, когда "Сибирь" тоже переживала осенний кризис, помогло 
увольнение Игоря Матушкина - тренера по защитникам, которого привел за 
собой Андрей Скабелка. В итоге новосибирцы провели лучший сезон в своей 
полувековой истории, выиграв бронзовые медали КХЛ. Совпадение это или нет 
- мы уже вряд ли узнаем. Кирилл Фастовский мог бы проделать обряд 
жертвоприношения и теперь, но масштабы личности Матушкина и Тарасенко 
несопоставимы. Гендиректор "Сибири" стал заложником ситуации, когда в 
тренерском штабе на важной позиции уже десять лет работает один и тот же 
человек, чьей авторитет в городе трудно переоценить. 
Что же нужно сделать "Сибири", чтобы выбраться из кризиса, если исключить 
вариант с увольнением Заварухина или кого-то из его помощников? 
"Автомобилист" начал выбираться из ямы после того, как набрал кондиции 
Павел Дацюк. У "Сибири" игрока такого калибра в загашнике нет. Вот и 
получается, что чуть ли не единственный выход из ситуации - это обмены, 
обмены и еще раз обмены. Причем необходимы они даже не для решения 
игровых проблем. "Сибири" нужна, прежде всего, встряска, а не точечное 
затыкание дыр в составе.  
"Сибири" нужно встряска. Кого могут обменять?  
Главные претенденты на обмен - это Виктор Комаров и Максим Казаков. Оба 
играют нерегулярно, в основном выходят в нижних звеньях, хотя по своим 
характеристикам скорее игровики. Казаков после удаления во Владивостоке, 
стоявшего "Сибири" победы над "Адмиралом", уже ездил в Высшую лигу. 
Комарова, в свою очередь, пытались обменять, но пока не смогли договориться 
с потенциальными покупателями. Обмен кого-то из этой пары создал бы 
видимость бурной деятельности, намекнув другим игрокам, что и с ними может 



 

 

случиться нечто подобное. Но кардинально расставание с Казаковым или 
Комаровым ничего не поменяет. 
Вторая категория игроков - Никита Михайлов и Дмитрий Саюстов. Несмотря на 
то, что Михайлов поразил ворота "Торпедо", к нему со стороны тренерского 
штаба немало претензий. Не может быть доволен своей ролью и сам Никита, 
из которого еще на сборах начали лепить игрока ротации, хотя в дебютном 
сезоне за "Сибирь" он стал лучшим снайпером команды. Что до Саюстова, то у 
второго центра команды ни одного очка в последних десяти играх. Можно 
говорить о катастрофическом невезении или о том, что у него пропала "химия" 
с Шаровым и Миловзоровым. Вот только статистику не обманешь. 
Наблюдая за примерами других команд, можно предположить, что спад 
"Сибири" закончится также неожиданно, как и начался. Дмитрий Квартальнов, 
подбадривая Заварухина после пресс-конференции, убеждал коллегу, что все 
наладится уже после одной, даже самой невзрачной победы. Тренер, который 
сделал себе имя как раз в Новосибирске, знает, о чем говорит. Вот только 
сидеть на берегу и ждать прилива не должен ни Фастовский, ни сам Заварухин. 
Они в силах приблизить перемены, снова поставив "Сибирь" на победные 
рельсы. Чем хорош нынешний сезон КХЛ, он не приемлет разделения на 
супергероев в лосинах и злодеев, как принято в фильмах "Марвел". Подобно 
действительно хорошему кино, за сезон команды могут показать себя с 
совершенно разных сторон, а лидеры с аутсайдерами меняются местами.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-25-sibir-poterpela-sem-porazheniy-podryad 

К заголовкам сообщений 
Бадюков: у "Сибири" проблемы с большинством, отсюда и 
отрицательный результат (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 
2019) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина, эксперт КХЛ ТВ Алексей Бадюков 
поделился мнением о текущем выступлении "Сибири", которая проиграла семь 
последних матчей подряд.  
"Я не думаю, что руководству "Сибири" стоит предпринимать решительные 
меры. Команда уже доказывала, что может выдать хорошую серию, а без 
хорошего подбора игроков этого не получится. Подбор игроков у "Сибири" 
достаточно серьезный и квалифицированный. Мы, в первую очередь, говорим 
про легионеров, от которых очень многое зависит. В КХЛ, и особенно, в 
"Сибири" очень многое зависит от финнов. Если нет благоприятного 
результата, значит лидеры не реализовывают те моменты, которые должны 
забивать. Сыграть на ноль - этого не хватает. Команде не хватает 
оборонительных способностей. "Сибирь" - команда закрытая, она старается 
играть в продуктивный хоккей, чтобы как можно меньше пропускать. Как 
показывает практика, она пропускает по одной-две шайбы, а забить больше не 
может. Отсюда и отрицательный результат. Помимо этого, у "Сибири" еще 
большая проблема с большинством, которое зависит от легионеров", - сказал 
Бадюков в беседе с корреспондентом AllHockey.ru Владиславом Уткиным.  

https://allhockey.ru/news/show/371022-
Badjukov_u_Sibiri_problemy_s_bol_shinstvom_otsjuda_i_otricatel_nyj_rezul_tat 

К заголовкам сообщений 
А вдруг "Витязь" выиграл в том самом обмене со СКА? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2019) 



 

 

Бывальцев и Кочетков находят себя в "Витязе", а будущее Самонова и Швец-
Рогового в СКА под вопросом. 
18 октября в КХЛ прогремел большой обмен. Вратарь Александр Самонов и 
нападающий Артем Швец-Роговой перешли из "Витязя" в СКА. Взамен 
подмосковный клуб получил голкипера Петра Кочеткова и форварда Алексея 
Бывальцева. 
Этот трансфер вызвал горячие обсуждения, поскольку на тот момент "Витязь" 
разносил КХЛ, обновляя клубный рекорд по количеству побед подряд. Команда 
была на ходу, а Самонов и Швец-Роговой были важными компонентами этого 
успеха. СКА предложил взамен Кочеткова и Бывальцева - хоккеистов, которые 
в питерском клубе находились в ротации, а лучший вратарь МЧМ-2019 и вовсе 
потерял место даже второго голкипера после возвращения Магнуса 
Хелльберга, который восстановился от травмы. 
Кроме этого, имел место быть психологический аспект, потому что победы 
таких небольших клубов, как "Витязь", как раз связаны с эмоциональным 
подъемом. И когда из сыгранного состава выдергивают двух игроков, это 
ощущается. В СКА игроков больше, к ротации там привыкли, чем в "Витязе", где 
каждый игрок на счету. Безусловно, дело не только в этом обмене, но после 
него у клуба из Подольска пошла неудачная серия из поражений. 
В каком состоянии сейчас находятся все участники обмена: 
Самонов в "Витязе": 7 матчей, 6 побед, коэффициент надежности - 0,88, 
процент отраженных бросков - 97,6. 
Самонов в СКА: 5 матчей, 3 победы, коэффициент надежности - 1,95, процент 
отраженных бросков - 91,7. 
Швец-Роговой в "Витязе": 12 матчей, 6 (3+3) очков, игровое время 17 минут. 
Швец-Роговой в СКА: 8 матчей, 1 (0+1) очко, игровое время 13 минут. 
Показатели обоих хоккеистов претерпели изменения в отрицательную сторону. 
Самонов - второй вратарь СКА, Хелльберг в перспективе все равно первый, 
ключевые матчи будет играть он, плей-офф - тоже. В "Витязе" Александр 
переигрывал Ежова, выходя на роль чистого первого голкипера. Это хороший 
вратарь, и он это показал, но при этом играя постоянно. Швец-Роговой сейчас 
травмирован, но нельзя сказать, что он играет хотя бы на уровне того, что 
показывал в бывшем клубе. Уменьшилось и игровое время. Конечно, в СКА 
серьезнее конкуренция - об этом нужно не забывать. 
Бывальцев в СКА: 15 матчей, 5 (1+4) очков, игровое время 16 минут. 
Бывальцев в "Витязе": 11 матчей, 5 (1+4) очков, игровое время 17 минут. 
Кочетков в СКА: 6 матчей, 3 победы, коэффициент надежности - 2,62, процент 
отраженных бросков - 88,7. 
Кочетков в "Витязе": 4 матча, 1 победа, коэффициент надежности - 2,82, 
процент отраженных бросков - 92,2. 
Есть подозрение, что у этих игроков все только начинается. Они вновь 
начинают чувствовать уверенность в своих силах. Бывальцеву понадобилось 
несколько игр, чтобы ощутить то, что у него было в "Амуре", где на нем была 
роль лидера атак. Адаптация в "Витязе" прошла, и в двух последних матчах он 
набрал 4 (1+3), а его гол в ворота ЦСКА позволил его команде набрать очки. 
Аналогичная ситуация по Кочеткову, который не совсем удачно сыграл в 
первых двух матчах за новый клуб, но после этого он отразил 36 бросков из 37 
против ЦСКА, затем 32 из 33 - с рижским "Динамо". В этих встречах, благодаря 
усилиям Бывальцева и Кочеткова, "Витязь" набрал три очка из четырех, и 
показал, что может бороться с трудностями. 
Если подводить итог, то в будущем Бывальцев и Кочетков могут стать для 
"Витязя" более важными фигурами, чем Самонов и Швец-Роговой для СКА. 



 

 

Хотя изначально казалось, что Питер нагло забирает игроков к себе. Сейчас же 
видно, что Бывальцев и Кочетков, получая просто много игровой практики, 
набирают хорошую форму, и с каждой новой игрой они могут становиться 
сильнее. Что касается СКА, то Швец-Роговому еще нужно восстановиться от 
травмы, а Самонов, скорее всего, не будет играть часто, поскольку, кроме 
Хелльберга, есть еще Мельничук, который также заслужил играть.  

https://allhockey.ru/article/show/371001-
A_vdrug_Vityaz_vyigral_v_tom_samom_obmene_so_SKA 

К заголовкам сообщений 
Болельщики "Авангарда" признали Семенова лучшим игроком клуба в 
октябре (Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2019) 
Болельщики "Авангарда" признали форварда Кирилла Семенова лучшим 
игроком команды по итогам октября 2019 года. Семенов победил с большим 
отрывом, он набрал 67% голосов участников опроса в социальных сетях. 
"67% голосов - это мощно! Лучшим игроком октября становится Кирилл 
Семенов! Кирилл стал одним из ведущих "ястребов" и достойно справляется с 
этой ролью. 11 (3+8) очков на момент голосования и уже два рекорда по 
матчам за "Авангард" подряд в активе. Верим, это не предел!", - говорится в 
сообщении "Авангарда" в "твиттере". 
В текущем сезоне в 31 матче регулярного чемпионата КХЛ Семенов набрал 21 
(8+13) очко. 
"Авангард" в турнирной таблице Восточной конференции занимает второе 
место, набрав 41 очко в 31 матче.  

https://www.championat.com/hockey/news-3908175-bolelschiki-avangarda-priznali-
semjonova-luchshim-igrokom-kluba-v-oktjabre.html 

Похожие сообщения (2): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2019 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Сергей Гомоляко - о ХК "Сочи", трансферах и приглашении Андриевского 
(Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2019) 
Интервью со спортивным директором "Сочи" Сергеем Гомоляко, который 
теперь комплектует команду. 
- При Александре Андриевском результаты "Сочи" улучшились.  
 - Понятно, что имел место эмоциональный всплеск, плюс начала 
выстраиваться другая система. Я не имею никаких претензий к Сергею Зубову, 
но он специфический человек со своим видением ситуации и методами работы. 
У нас есть определенные возможности и уровень хоккеистов, с которыми нужно 
работать. 
 - Задачи - попадание в плей-офф и там пройти как можно дальше?  
 - Да, конечно. Плей-офф - это обязательно. 
 - Леонид Береснев, работавший непродолжительный срок после отставки 
Зубова, тоже не дал результата...  
 - Да, могло быть лучше. К примеру, на дальневосточном выезде были 
проиграны матчи в Китае и Хабаровске, в которых тренерский штаб допускал 
ошибки, но во Владивостоке мы заработали два очка. 
 - Тяжело работать с командой, которую не вы формировали?  



 

 

 - Не сказать, что сильно тяжело, но у меня есть свое видение ситуации. Я 
разговариваю с тренерами. Общался с Зубовым, общаюсь с Андриевским. 
Понимаю, что где-то нужно было вести себя иначе. Мы пытаемся выровнять 
ситуацию, но игроков на рынке почти нет. Я имею в виду тех, кто реально может 
помочь. 
 - Можно ли в вашей ситуации поискать игроков на европейском рынке?  
 - Для этого нужно кого-то расторгать из нынешних иностранцев, а для нас это 
непозволительная роскошь. Плюс без выкупа тебе никто не отдаст хорошего 
игрока. 
- Зачем вы обменяли своего сына Александра из "Сочи" в "Торпедо"?  
 - Летом он отправился в систему Нижнего Новгорода. Здесь бы он не играл, а 
сейчас играет в клубе ВХЛ "Торпедо-Горький". Там помоложе команда, Саша 
получает много игрового времени. 
 - Не так давно вы расторгли контракт с Дугиным.  
 - Он был у нас месяц. Мы увидели, что он не готов. Я не увидел у него в глазах 
какой-то искры. 
 - Вы довольны вратарским трио Шикин - Налимов - Проскуряков?  
 - Нормальная линия, довольны. Ждем, что все будут выкладываться по 
максимуму. Шикин здорово играл, Ваня Налимов - тоже. Илюха Проскуряков, 
конечно, провалил матч с "Ак Барсом", но там были ошибки не только его, а 
всего коллектива. Но в Минске он сыграл прилично. Илья - хороший вратарь, 
опытный помощник для ребят. 
 У нас те иностранцы, которых мы себе можем позволить. Но наша первая пара 
защитников и первая тройка нападения - это легионеры.  
 - Как вам легионерские позиции?  
 - У нас те иностранцы, которых мы себе можем позволить. Но наша первая 
пара защитников и первая тройка нападения - это легионеры. Коллинз был 
вторым центральным, но затем его решили убрать на край, где он неплохо 
выглядит. 
 - С молодежью, наверное, тяжеловато.  
 - Школы нет, но мы стараемся искать решения. Ждем прогресса от Степы 
Старкова. Он уже должен показывать совсем другой хоккей. Собственно говоря, 
от легионеров мы тоже требуем постоянной самоотдачи, а не только в 
отдельных играх. 
- Ходили разговоры, что у Климонтова, Макаренко один агент с главным 
тренером Андриевском, поэтому они в "Сочи". Это так?  
 - В них был заинтересован лично главный тренер. С одним он работал в 
"Адмирале", с другим - в Новосибирске. У Дугина ведь этот же самый агент, но 
это не помешало нам расторгнуть с ним контракт. Посмотрим еще, как 
Макаренко будет шевелиться. Кроме того, нас устроили финансовые условия 
сделок. 
 - Раньше у многих хоккеистов "Сочи" были проблемы с режимом. Достаточно 
вспомнить Жердева или Анисина. Сейчас такого нет?  
 - Мне кажется, что времена пьянок уходят в прошлое. Никто тебя такого 
терпеть не будет. У нас не был никто замечен в нарушении режима. 
 Мне кажется, что времена пьянок уходят в прошлое. Никто тебя такого терпеть 
не будет. У нас не был никто замечен в нарушении режима.  
 - Алтыбармакяном сейчас довольны?  
 - Сейчас - нет. Андрей играет не так, как он может играть, но мы рады его голу 
в ворота Риги впервые за два с половиной месяца. Вроде, пока отошел от 
ведения блога, собирается сконцентрироваться на хоккее. Андрею необходимо 
задуматься и серьезно прибавлять. 



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-3908047-sergej-gomoljako--o-hk-sochi-
transferah-i-priglashenii-andrievskogo.html 

Похожие сообщения (12): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2019 

• Sports.ru, Москва, 25 ноября 2019 
• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 25 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
"Это бред, когда Ничушкина во время его серии травили. Человеку и так 
было тяжело". Говорим с популярным влогером Андреем 
Алтыбармакяном (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 ноября 2019) 
Обозреватель "Матч ТВ" прилетел в Сочи, где в День города сходил на матч 
"леопардов" с рижским "Динамо" (2:3 ОТ) и поговорил с лучшим игроком 
встречи в команде хозяев Андреем Алтыбармакяном.  
- Правда, что предыдущий тренер ХК "Сочи" Сергей Зубов вам сказал: 
"Выбирай, Андрей: ты будешь или видеоблогером, или хоккеистом"?  
 - Там было не в жесткой форме. Но Зубов как бы намекал. И просто хотел, 
чтобы я был сосредоточен на хоккее. 
- Мне казалось, видеоблоггинг не мешает. А вот тренеру казалось, что 
наоборот. И он стоит надо мной. Мое дело - исполнять, что он говорит. Я понял 
эти намеки и убрал тему из своей жизни. Мне хоккей важнее. Может, летом в 
свободное время что-то интересное возникнет. А сейчас, к сожалению... 
У меня многие спрашивают, пишут об этом. Но мы все-таки в хоккей играем. И 
еще я скажу, что очень благодарен Сергею Зубову. Он мне многое дал, очень 
сильный тренер. 
- Вас не смешили заголовки типа: "Самая неожиданная драка сезона - хоккеист-
влогер закусился с ветераном-молчуном"?  
 - Это вообще ужас какой-то. Я просто обалдел. Влогер, блогер - я даже до 
конца не знаю, как правильно. Если о том моменте, то у нас со "Спартаком" шла 
ожесточенная игра. А с Денисом Кокаревым получилась нормальная честная 
схватка. Я к этому отнесся спокойно. 
- Тогда попрошу вас, как известного влогера, прокомментировать хоккейные 
новости. Например, Валерий Ничушкин забил впервые за 92 матча в НХЛ. Что 
об этом думаете?  
 - Это бред, когда Ничушкина во время такой серии травили. Человеку и так 
тяжело. Надо просто не зацикливаться на этом. Тут ведь как бывает? К одним 
голы приходят суперлегко. А другие их с огромным трудом добывают. Но эти 
постоянные подколы я не люблю. Надо забыть об этом и отпустить человека - 
пусть он спокойно играет, делает свою работу. 
Его ведь не просто так в НХЛ взяли. Может, у него особая роль. Думаю, и в КХЛ 
есть ребята с неплохими сериями. Но они же играют. Значит, приносят пользу 
команде. 
- Когда вы видите гол Свечникова или гол Широкова, не возникает желание их 
скопировать? Или за это тренер по шапке даст?  
 - Чтобы такие вещи делать, нужна уверенность в своих действиях. Нужно 
набирать очки, помогать команде. Никто не будет ругать, если твой красивый 
финт не пройдет. Просто надо понимать, насколько важен этот гол прямо 
сейчас для всех. Может, его лучше с мясом забить, наверняка. А если счет 5:2, 
то можно и выдумать что-то. 



 

 

Будет у меня шанс - может, и я что-то сделаю. Конечно, после Свечникова мы 
начали его финт на тренировке делать. Мы ведь тоже профессионалы. Ну, а 
Андрюха - красавец. Здорово играет в этом сезоне. 
- Представим, что Майк Бэбкок стал помогать сборной России. Вы не 
заробеете, если он будет с вами лично заниматься?  
 - Страха точно не будет. Ну да, большой тренер. Я видел, как Бэбкок с Ильей 
Михеевым общался. Наверное, это игроку даст какой-то подъем, когда с ним 
такой человек говорит, чему-то учит, видит в тебе что-то. Жаль, у него с 
"Торонто" не сложилось. Но если так пойдет, то поработал бы с Бэбкоком. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1116295_Eto_bred_kogda_Nichushkina_v
o_vrema_jego_serii_travili_Cheloveku_i_tak_bylo_tazhelo_Govorim_s_popularnym_
vlogerom_Andrejem_Altybarmakanom 

К заголовкам сообщений 
Роман Старченко: Это моя работа, точнее, любимое дело всей жизни 
(PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 25 ноября 2019) 
12 ноября форвард провел 600-й матч в КХЛ, в котором "Барыс" победил 
"Северсталь" в овертайме. В интервью Prosports.kz опытный нападающий 
"барсов" рассказал, какая из игр стала самой запоминающейся, в какой из 
сезонов КХЛ он изменился, а также как сейчас обстоят дела у сине-белых.  
- 600 матчей в КХЛ - как вы лично их ощущаете: "о, как это много" или "цифра, 
ну и цифра"?  
- Скорее второй вариант, до "о, как это много" еще не скоро, надеюсь. 
- Тогда какие цифры или юбилейные даты важны для хоккеистов?  
- Я бы не сказал, что понимание, что сыграл уже 600 матчей, для меня неважно, 
но самые главные цифры для нас - число побед. А то ведь можно провести 600 
игр и не выиграть ни одной, какой толк от такого показателя? Поэтому число 
побед и очков в турнирной таблице - вот, наверное, главные цифры для нас. 
- Недавно началось голосование среди болельщиков за стартовые составы на 
Матче звезд КХЛ-2020, кого бы вы выбрали из "Барыса"?  
- Безусловно, Даррен Диц, Никита Михайлис и Эдди Паскуале. Эдди проводит 
первый сезон в КХЛ, но уже хорошо себя зарекомендовал, один из лидеров 
нашей команды сейчас, к тому же открытый и веселый парень. 
- Какие команды вас удивили в этом сезоне за прошедшие месяцы?  
- Тот же "Адмирал", с которым мы сыграли уже три матча, а забросить смогли 
только одну шайбу. Хорошо сезон начал "Витязь", недавно серию из десяти 
побед выдал "Нефтехимик", "Сибирь" хороший хоккей показывает. В общем, 
сейчас действительно все команды равны, конкуренция возросла в разы, и пока 
даже не стоит смотреть на турнирное положение соперника, каждый может 
дать бой. 
- Если в прошлом сезоне "Барыс" стал вторым на "Востоке" и дошел до второго 
раунда плей-офф, к чему стремитесь в этом году?  
- Забраться как можно выше в таблице, выйти в плей-офф и, как минимум, 
повторить результат прошлого сезона, а вообще как можно дальше пройти в 
кубковой борьбе. 

https://prosports.kz/news/425859 

К заголовкам сообщений 
Максим Грошев: знаю, что выхожу на драфт, но стараюсь не придавать 
этому большого значения (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2019) 



 

 

Максим Грошев - еще один молодой талант. Ему всего 17 лет, но он уже успел 
дебютировать за "Нефтехимик", став самым молодым хоккеистом, сыгравшим 
за команду. Также в этом месяце успел съездить под руководством Валерия 
Брагина на Суперсерию. В интервью AllHockey.Ru Максим рассказал, как 
оказался в "Нефтехимике", про свою первую шайбу в КХЛ и поделился 
впечатлениями о Суперсерии. 
- Расскажи, как ты начал свой хоккейный путь. Знаю, что ты начинал 
заниматься хоккеем в городе Агрыз (небольшой город в Республике Татарстан - 
прим.). 
- Отец решил отдать в хоккей, возил меня на тренировки. Рядом с Агрызом есть 
город Ижевск, я играл там немного за местную команду - "Ижсталь". Потом 
позвали в "Нефтехимик". 
- Получается, "Нефтехимик" тебя заметил и пригласил к себе? 
- Да, мы играли товарищеский матч на детском турнире. 
- Ты самый молодой игрок, сыгравший за "Нефтехимик" в КХЛ, какие чувства 
испытывал в первой официальной игре за главную команду Нижнекамска? 
- Большая ответственность выходить и играть за команду мастеров. Спасибо 
большое ребятам, они поддерживают меня, говорили: "Не волнуйся". Это очень 
сильно помогало. 
- Твоя первая смена - был мандраж?  
- Я встал на лед и все пошло само собой. В игре никакого мандража не было. 
- Ты стал автором самой "юной" шайбы в истории КХЛ. Сможешь разобрать 
свой гол? Я его вижу так: ты здорово навязал борьбу за воротами, вышел на 
свободный лед и подставил клюшку. 
- Хотелось бы прояснить этот момент. Наш защитник Дамир Шарипзянов 
набрасывал на ворота, я подставил клюшку и после моей клюшки она попала в 
еще одного нашего игрока. Только после него залетела в ворота, на видео 
этого не видно. Записали на меня. 
- Когда тебя вызвали на Суперсерию, какие эмоции были? 
- Приятно получить вызов в сборную. Я был рад. 
- Когда приехал с Суперсерии, что сказали партнеры по команде? 
- Поздравляли, что там два очка набрал. Говорили, что молодец. 
Интересовались, какая атмосфера там на трибунах. 
- Как тебе атмосфера? 
- Был удивлен, что на каждом матче были практически полные трибуны. 
Большие стадионы - люди приходили, болели. 
- На Суперсерии была куча скаутов, связывался с тобой кто-то? 
- Никто не связывался. 
- Ты в этом году выходишь на драфт 
- Знаю, что выхожу на драфт, но стараюсь не придавать этому большого 
значения. Все будет зависеть от моей игры. Как будут играть - так и выберут.  

https://allhockey.ru/article/show/371023-
Maksim_Groshev_znaju_chto_vyhozhu_na_draft_no_starajus_ne_pridavat_etomu_b
ol_shogo_znacheniya 

К заголовкам сообщений 
Родился на Крайнем Севере, пережил звездную болезнь, а теперь жжет в 
КХЛ. Кто такой Владислав Кара (Sport24.ru, Москва, 25 ноября 2019) 
Прорыв форварда "Ак Барса" в видео и комментариях агента. 
Тренерский штаб главной команды "Ак Барса" обратил внимание на молодого 
форварда Владислава Кару, еще летом 2017-го. Казанский клуб находился на 



 

 

предсезонном турнире с Нижнем Новгороде, Джастин Азеведо вынужден был 
отправиться в Сочи, чтобы присоединиться там к сборной Канаде, ему на 
замену и был вызван уроженец Салехарда. В двух матчах Кубка Губернатора 
Влад набрал один результативный балл за голевую передачу и отправился 
обратно - путешествовать между ВХЛ и МХЛ. В сезоне-2017/2018 Зинэтула 
Билялетдинов выпускал Кару на лед в 11 матчах, но нормально проявить себя 
при среднем айстайме в три с половиной минуты - задача нереальная. 
Через год Влад сгонял с "Ак Барсом" уже на два турнира, особенно удачно 
проявив себя на Sochi Hockey Open, где смог забросить две шайбы. 
Билялетдинов прогресс талантливого форварда оценил, в регулярном 
чемпионате он провел уже 41 встречу, а его игровое время выросло больше, 
чем в два раз - до восьми минут. Тем удивительнее выглядели январские 
события, когда Кара пропал из состава казанцев. Вот, что об этом пишет "Спорт 
БИЗНЕС Online": 
"По информации нашего издания, у молодого нападающего начались проблемы 
с дисциплиной. Какие - точно неизвестно, но Билялетдинову это не 
понравилось, и он быстро убрал молодого парня в запас. Наши источники 
рассказывают, что успех быстро вскружил голову Каре и он перестал бояться за 
место в составе, так как все равно был лимитчиком". 
Лечить форварда от звездной болезни предстояло уже Дмитрию Квартальнов - 
в межсезонье в Казани случилась настоящая хоккейная революция. Новый 
коуч, судя по всему, с задачей справился. Попадать в состав Кара начал с 
конца октября, а в ноябре выдал результативную серию, которая продолжается 
до сих пор и насчитывает уже шесть матчей. Началось все гостевого матча 
против "Северстали", в середине которого Владислав подобрал шайбу на 
дальнем пятаке и вывел на ударную позицию Эмиля Галимова. 
Некстати подоспел Кубок Карьяла и перерыв в регулярном чемпионате, но 
сразу после него Кара забил важнейший гол в противостоянии с "Авангардом". 
В матче с обидчиком "Ак Барса" в последнем плей-офф молодой нападающий 
воспользовался ошибкой опытного Алексея Бондарева и расстрелял вратаря 
сборной Игоря Бобкова.  
- Когда вы увидели Кару в первый раз? Что в нем привлекло? 
 - Мы с ним сотрудничаем уже года четыре. Мы заметили его, парень 
характерный, очень мощный и агрессивный. Характер он проявляет и в игре, и 
в жизни. Мои помощники смотрели за ним вживую, он тогда еще на другом 
уровне играл, в молодежке.  
 - Сейчас у него 6-матчевая серия очков в "Ак Барсе". Как оцениваете его 
прогресс? 
 - У меня раньше была ситуация с Квартальновым по Шумакову. Там была та 
же система, когда Шумакова отправляли во вторую команду. Если Квартальнов 
видит, что он может из какого-нибудь игрока сделать хорошего хоккеиста, 
который будет приносить ему пользу, то он начинает его доводить немного в 
другом режиме, прогонять через разные ситуации. Такая же ситуация была с 
Карой. Квартальнов отправил его в ВХЛ, Влад доказал там, что должен играть в 
первой команде и вернулся с совсем другим настроем. Видимо, чуть-чуть он 
потерялся после прошлого сезона, не очень хорошо выглядел на предсезонке, 
поэтому Квартальнов его повел по такому плану.  
 - Можно ли сказать по этим примерам, что Квартальнов - специалист по работе 
с молодежью? 
 - По моей практике, он очень хорошо работает с молодыми. 
 - За счет чего Каре удалось так хорошо прибавить в последних матчах? 



 

 

 - Я думаю, у него все это было и раньше. Просто сейчас он подтянулся 
психологически. 
 - Есть ли у него в планах переезд в Северную Америку? 
 - Да. Он находится в поле зрения "Торонто", они все время о нем спрашивают, 
консультируются. Так что мы планируем уехать туда. Надо заработать вызов, 
посмотрим, будет ли он готов к этому в следующем сезоне, возможно, еще 
придется остаться в России. Пока нельзя сказать, что уже завтра-послезавтра 
уезжаем, но в планах у нас есть переход в Северную Америку. Ему сначала 
надо встать на ноги здесь, Квартальнов его хорошо подготовит к НХЛ. 
 - Сам Владислав рассматривает только игру в НХЛ или он готов пробиваться 
через фарм-клуб? 
 - Он уже здесь пробился из ВХЛ, это у него в характере есть, он готов 
пробиваться там. Никаких поблажек никто не ждет, все будет зависеть от него. 
Мы видим примеры, когда даже суперталантливые ребята там никуда не 
попадают, а работяги с характером сразу пробиваются. Здесь не угадаешь, в 
какую попадешь систему, к какому тренеру, это НХЛ. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-25-vladislav-kara-nabirayet-ochki-v-shesti-
poslednikh-matchakh-kkhl-istoriya-khokkeista-vladislava-kary-video-golov-
kommentarii-agenta-shumi-babayeva 
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К заголовкам сообщений 
Помощник Квартальнова всегда на позитиве. Тренер рассказал про 
лидерство "Ак Барса", Радулова и ЦСКА (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 ноября 2019) 
Горбенко ставит команде игру в нападении.  
"Ак Барс" уверенно лидирует в турнирной таблице Восточной конференции - от 
ближайшего конкурента, "Авангарда", казанцы оторвались на восемь очков, а в 
общей таблице КХЛ отрыв от ЦСКА шесть очков. Весной "Ак Барс" возглавил 
Дмитрий Квартальнов, который привел с собой новый тренерский штаб - Игоря 
Зубова, Евгения Перова и Игоря Горбенко. Последний работает с 
Квартальновым дольше всех - с 2014 года.  
- Игорь Юрьевич, "Ак Барс" проводит стабильный сезон и твердо закрепился на 
первом месте в таблице КХЛ, насколько это сейчас важно? 
- Конечно, это приятно. За счет желания, игровой дисциплины, самоотдачи 
ребят - было много тяжелых игр, они себя перебороли. Вратари здорово 
сыграли. Мы не ставим обязательной задачи занять первое место в 
конференции, просто выходим побеждать в каждой игре. Еще очень много 
работы, но основные требования им понятны. Есть моменты, которые нужно 
улучшать, например, в борьбе за шайбу, когда ей никто не владеет. 
- Как можете описать в нескольких словах хоккей, который вы прививаете "Ак 
Барсу"? 
- Мы хотим доминировать на льду, хотим больше владеть шайбой, быть 
агрессивными. В этом сезоне много команд перестроились и играют 
агрессивно, активно накрывают в чужой зоне первым игроком. Многие говорят, 
что хоккей Квартальнова - рельсовый, это не так. Есть команды, которые 



 

 

играют строго вертикально. Но это современный хоккей. Квартальнов доказал и 
в "Северстали", и в "Сибири", и в ЦСКА, что умеет добиваться результата. 
Кубок Гагарина? Всему свое время. 
- Как менялся игровой стиль команд Квартальнова? "Локомотив" играл при нем 
уже иначе, чем ЦСКА. 
- Согласен. В ЦСКА был другой подбор игроков. Я тогда много разговаривал и с 
Квартальновым, и с Игорем Никитиным. Они заставили команду поверить в 
свою идею, что все четыре звена должны прессинговать, играть активно. 
Неважно, какие персоналии - надо работать на 100 процентов. 
Я считаю, что Квартальнов изменил хоккей в лиге. Когда он пришел в 
"Локомотив", появилась группа молодых игроков. Причем поменялось 
поколение в течение двух лет. Тяжело поставить молодых ребят, взять на себя 
удар. Одно дело - говорить о развитии молодежи, другое - дать ей шанс. В 
Череповце при нем заиграли Шипачев и Чудинов, в "Сибири" Шумаков, Зайцев, 
Ожиганов и Шалунов, в ЦСКА - Телегин и Андронов, которые не приезжали 
лидерами. Они стали ими потом. Дальше - Мамин, Светлаков, Кузьменко. В 
"Локомотиве" - Каюмов, Иванов, Коваленко.  
Конечно, все обсуждается в тренерском штабе, но ответственность на 
Квартальнове. Решение и последнее слово - за ним. Поставить Исаева, когда 
есть Салак? А если проиграет? Не каждый решится на это. 
- Наверное, дело в том, что в КХЛ тренеры слишком боятся за свое место, за 
результат. 
- Согласен. Давайте посмотрим: Квартальнов пришел в ЦСКА, кто выиграл 
МХЛ? "Красная Армия". Квартальнов пришел в "Локомотив", кто выиграл МХЛ? 
"Локо". Такого не происходит, если главная команда в этом не заинтересована.  
Главное в Квартальнове - то, что он постоянно учится новому, прислушивается. 
Ну и максимальная честность в команде. Думаю, что ни один игрок, который с 
ним работал, не кинет в него камень. Если есть какие-то претензии, 
Квартальнов скажет это в глаза. Всегда сложно с талантливыми ребятами - 
Зариповым, Радуловым. Их невозможно технически чему-то научить, потому 
что они все умеют. Наверное, таких игроков нужно мотивировать, чтобы они 
сами предлагали какие-то вещи. Вообще, очень благодарен судьбе, что 
поработал с такими ребятами, как Радулов, Зарипов, Зайцев и другие. 
- Кто больше всех вас удивил? 
- Радулов. Своей неугомонностью - он сумасшедший в отношении игры. Любой 
- волейбол, футбол или что-то другое. Если он просит дополнительное время 
поиграть и ты ему не даешь, будет ходить гундеть весь день. Просто 
сумасшедшая самоотдача у него и команду заставляет так работать. 
- А как вообще началось ваше сотрудничество с Квартальновым? 
- Сначала я работал в школе "Локомотива", потом ушел в молодежную команду 
"Атланта". Вернулся в Ярославль, потом работал в "Витязе" и "Капитане". 
Оттуда уже ушел в ЦСКА. Я знал Квартальнова до этого, мы пересекались. 
Когда он пришел в ЦСКА, искал помощника. Я прислал резюме, потом 
поговорили, и Квартальнов сказал: "Все, давай". Расписали обязанности, и я 
приступил к работе. 
- Был шок: вроде только вчера работал в МХЛ, а теперь сразу в ЦСКА? 
- Конечно. Тем более я никогда не был ассистентом, всегда был главным 
тренером - этому тоже нужно учиться. Первые два года я во время матчей 
находился на трибуне - мы первыми в КХЛ ввели такую практику. Я смотрел за 
игрой и высказывал свои мысли, как можно изменить тактику. Потом компьютер 
перенесли на скамейку, тоже стало проще корректировать игру. 



 

 

Многому научился. У того же Игоря Никитина, который тогда был помощником 
Квартальнова. Он невероятный трудяга и очень сильный специалист. 
- С кем из игроков было сложнее всего работать? 
- Коля Прохоркин. Он очень талантлив, но я понимал, насколько топовым он 
может быть. И как он к себе относится.  
Хотя нет. Валера Ничушкин. Как тренер, всегда обращаешь внимание на 
мелочи - там шайба сошла, там не принял. Ему постоянно говорили: "Валера, 
здесь аккуратнее, здесь внимательнее". Он не обращал на это внимания, для 
него это ерунда, придирки. Не понимал, что если не делаешь этого на 
тренировках, то и в игре не сделаешь. Тяжело было это видеть, потому что у 
него были все данные, но он их хоронил. Может быть, он это поймет. Сейчас 
Ничушкин не забивает 90 матчей - для меня это вообще неудивительно.  
- Самый нереализованный талант в вашей карьере? 
- Это точно Прохоркин! Талантливейший парень. Я его романтиком называл. 
Может быть, в НХЛ раскроется. 
- Викстранд проводит первый сезон в КХЛ и сразу попал в топ-5 бомбардиров 
среди защитников лиги. За счет чего? 
- Он - очень техничный, умный игрок, хорошо понимает игру. Не проигрывает 
борьбу. У него очень мало потерь, это огромный плюс. У Микаэля хороший 
бросок - пусть не слишком сильный, зато очень точный.  
- Как решились на обмен Игоря Ожиганова в СКА? Все-таки его приобретали 
под Квартальнова. 
- Конечно, это непростой шаг. Я думаю, что Игорь от этого тоже выиграет, 
перезагрузит карьеру. Нам был нужен защитник более оборонительного плана, 
поэтому взяли Рукавишникова. В атаку подключиться могут Яруллин, 
Викстранд, Лямкин, Фазылзянов. Нам нужно было добавить строгости в 
обороне. 
- Как можете прокомментировать игру вратарей? 
- Прежде всего, хочу сказать о Сергее Абрамове. Знаю, что в вашем издании 
была статья о нем, она задела за живое. Во-первых, я - не тренер вратарей, 
выхожу и только помогаю Абрамову, объясняю с позиции нападающего. Я 
всегда помогал на тренировках с вратарями - и в ЦСКА, и в "Локомотиве". Но я 
лишь выполняю поручения Абрамова. Это очень грамотный специалист, он 
работает и анализирует, показывает видео. 
Когда работаешь на тренировках с вратарями, всегда интересно, как они 
действуют в том или ином эпизоде. Мне это интересно, потому что нужно 
довести до нападающих, как переигрывать вратарей. Я преследую свою цель - 
выхожу с вратарями, чтобы потом помочь нападающим.  
- А почему тогда в свое время пригласили Мойсанена, если Абрамов был 
хорош? 
- Не знаю. Я не сравниваю их как тренеров. Сейчас Абрамов доказывает все: и 
Билялов, и Рейдеборн играют на высоком уровне. В этом большая заслуга 
Абрамова. Ничего не буду говорить про Мойсанена. Но мне очень обидно, когда 
в том же Ярославле не замечают местных тренеров, которые замечательно 
работают в детской школе. Приезжает иностранец, который провел два-три 
занятия, и все в ладоши хлопают. Нам надо самим воспитывать тренеров 
вратарей, у нас хорошая своя школа. 
- Провал Мактавиша в "Локомотиве" и Яндача в "Магнитке", которых уволили в 
сентябре, доказывает, что КХЛ не особо нуждается в иностранных тренерах? 
- У нас есть свои ребята, которые могут работать. Возьмите, например, 
большинство - почти во всех командах выходят иностранцы. Можете назвать 
хоть одно полностью русское звено, которое играет в большинстве? Но нам же 



 

 

нужно, чтобы наши ребята развивались. Когда мы работали в "Локомотиве", в 
серии плей-офф против СКА у нас в большинстве выходила тройка Каюмов - 
Иванов - Коваленко - очень рад был этому. Не получится сегодня - получится 
завтра. Такие, как Мозякин, у нас все равно в потенциале есть. Вопрос в том, 
кто даст им шанс. 
- Есть ли проблема в России с центральными нападающими?  
- Конечно, она есть. Нашим молодым ребятам нужно время, чтобы занять их 
места. Центрфорвард - универсальная позиция, связующее звено в тройке. 
Должен хорошо атаковать и обороняться, игра в защите даже важнее. Еще 
один ключевой момент - вбрасывания, забирают очень много сил. В ЦСКА мы 
их отрабатывали, привлекая Сергея Федорова. Когда он встает на точку 
вбрасывания, такое ощущение, что он кол забил в лед, и ты пытаешься его 
сдвинуть. Шансов нет! Делали упражнение, Федоров вышел на точку против 
Андронова и 8 из 10 вбрасываний выиграл. 
- А почему у российских центров такие проблемы с игрой на вбрасывании? В 
НХЛ даже лучшие российские центрфорварды вроде Малкина и Кузнецова 
выигрывают меньше 50%. 
- Это идет от детской школы - там не так много внимания уделяется 
вбрасываниям. В ЦСКА мы привлекли Федорова, потому что он может 
объяснить все как игрок. На что нужно обращать внимание - как судья 
вбрасывает, как встает соперник. Это очень важная часть игры: либо ты 
начинаешь играть с шайбой, либо отнимаешь ее. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/248230 

К заголовкам сообщений 
Восхождение "Спартака" продолжается, "Нефтехимик" в ступоре 
(Советский спорт, Москва, 25 ноября 2019) 
Матч москвичей и нижнекамцев ожидался с интересом по двум причинам. 
Продолжит ли "Спартак" свое восхождение и победную серию из трех побед? 
Сможет сенсационный на старте сезона "Нефтехимик" прервать череду из 
четырех поражений?  
"Спартак" до матча: три победы подряд  
"Спартак" с назначением на пост главного тренера приведшего к золоту 
чемпионата мира российскую сборную Олега Знарка ставил перед стартом 
сезона большие задачи, но поначалу все шло не как ожидалось. Победы 
чередовались с невзрачными играми, команда выглядела разобранной, 
поражение от принципиального соперника ЦСКА со счетом 3:9... Плюс, на 
старте сезона Знарок заболел пневмонией и не смог руководить командой в 
выездном турне. В итоге "Спартак" оказался внизу турнирной таблицы. Но 
потом началось преображение. Красно-белые обыгрывали фаворитов, тот же 
ЦСКА был бит в гостях со счетом 3:2 в овертайме. Однако нередко отличные 
матчи чередовались с провалами в играх с аутсайдерами, хотя перед отчетной 
встречей победная серия "Спартака" составляла три матча, начавшись как раз 
в Нижнекамске. В случае успеха москвичи могли сильно взлететь в таблице 
своей конференции. 
"Нефтехимик" до матча: четыре поражения подряд  
Нижнекамцы перед началом сезона сменили клубную эмблему, став "волками". 
"Идет полная перезагрузка после неудач прошлых сезонов. Волки пленных не 
берут, падалью не питаются. Мы хотели что-то новое, изучали опыт других 
команд", - говорил тогда генеральный директор клуба Раиль Якупов. И новые 
"волки" под руководством Вячеслава Буцаева не подкачали, выдав в начале 



 

 

сезона впечатляющую серию из 10 побед подряд. Команда оказалась на 
ведущих позициях в КХЛ, однако затем наступил спад и команда подошла к 
матчу с москвичами после четырех поражений кряду, причем трижды уступив 
дома. В половине из этих матчей они пропустили по шесть шайб, а дома не 
смогли забить китайскому "Куньлуню". 
Ожидания от матча оправдались  
Оптимистично для красно-белых и пессимистично для "волков". Игра 
получилась упорной, хотя и без обилия голов. Уже на третьей минуте встречи 
после удаления у гостей "Спартак" открыл счет усилиями Робина Ганзла, 
удачно сыгравшего на добивании. Ему ассистировали Андрей Кутейкин и 
Дмитрий Вишневский. После этого началась жесткая игра со взаимными 
удалениями. Достаточно сказать, что "Спартак" почти минуту играл в 
меньшинстве три на пять, но выстоял. Во втором периоде счет не изменился 
при вязкой игре с некоторым преимуществом "Нефтехимика", хозяев выручал 
вратарь Юлиус Гудачек. Третий период мало отличался от предыдущего. Все 
та же тягучая игра при редких обострениях со стороны обеих команд. Не 
помогло "Нефтехимику" и снятие вратаря за две минуты до окончания третьего 
периода. Матч так и закончился со счетом 1:0. 
Что в итоге  
Красно-белые одержали четвертую победу подряд, а Нижнекамск уступил уже в 
пятом матче кряду."Спартак" набрал 40 очков и вырвался на второе место в 
Западной конференции. У "Нефтехимика" осталось 33 очка, и он занимает 
восьмую позицию в Восточной конференции, замыкая пока зону плей-офф. 
Команда Знарка продолжила свое победное шествие и уже может не считаться 
просто грозой авторитетов, став фаворитом едва ли не в каждой своей встрече.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:924893 

К заголовкам сообщений 
"Спартак" уже выше "Динамо"! На очереди - СКА и ЦСКА? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 25 ноября 2019) 
Команда Олега Знарка с минимальным счетом одолела "Нефтехимик" и довела 
победную серию до четырех матчей. 
Международный перерыв зеркальным образом сказался на соперниках. 
Удививший на старте "Нефтехимик" не удержал высокую интенсивность, на 
которой строилась 10-матчевая победная серия. Нижнекамцы остались без 
очков при своих трибунах. Полторы недели назад их порыв полностью иссяк в 
первой встрече со "Спартаком". Олег Знарок мощно зарядил подопечных во 
время паузы. Красно-белые одолели даже чемпиона, а после удачного визита в 
Татарстан победно провели спаренный "домашний выезд" в Мытищи. 
Яркий разгром минского "Динамо" не прошел без грустных последствий. 
Шведский защитник Тобиас Виклунд здорово адаптировался в столице и даже 
добавил новых красок обороне и спецбригадам. Знарку и Витолиньшу 
пришлось использовать хорошо знакомых исполнителей, и в первом же 
большинстве получилось неплохо. Артем Федоров закрутил карусель 
розыгрыша и пошел разрушать оборону на пятак, и после выстрела 
Вишневского Робин Ганзл "накопал" победный гол в своем сотом матче в 
спартаковском свитере. 
Защитники красно-белых активнее заряжали по воротам, зато форварды чаще 
бросались под летевшие в Гудачека шайбы. За 60 минут набрался 21 блокшот. 
Экс-нижнекамцы Галимов и Аркалов старались вдвойне против бывшей 
команды и даже вышли "два в один", но в последний момент рука Анселя 



 

 

дрогнула. Тем временем их экс- одноклубники взвинтили темп до 
сверхзвукового и дорожили шайбой. Москвичи за ними не успевали и чаще 
удалялись, но реализация при всех конфигурациях составов оставляла желать 
лучшего. "Нефтехимик" не забил уже в шестом периоде подряд, и Вячеславу 
Буцаеву нужно придумывать что-то новое. За полторы минуты тренер гостей 
снял вратаря, но безрезультатно. "Спартак" построил на неудаче 
"Нефтехимика" собственную победную серию, а в таблице уже обошел 
столичных динамовцев. На очереди - СКА и ЦСКА.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-25-noyabrya-spartak-neftehimik-
1-0-obzor-matcha-1614719/ 

К заголовкам сообщений 
Зажигали вратари и судьи. В Москве и Балашихе сушили "сухари" 
(Советский спорт, Москва, 25 ноября 2019) 
Вратарская "бабочка" и странный гол в Санкт-Петербурге, сухари Игоря 
Бобкова и Юлиуса Гудачека, пятое поражение подряд "Нефтехимика" - самые 
яркие моменты игрового дня в традиционном обзоре "Советского спорта".  
ЗУБ СЛОМАЛ ИГРУ  
Уже на второй минуте матча в Санкт-Петербурге шайба побывала в воротах 
хозяев. "Дракон" Спенсер Ву бросал с отрицательного угла, скорее 
простреливал на авось, да еще с бэкхэнда. Шайба от щитка голкипера Магнуса 
Хелльберга срикошетировала в сетку. Как сказал бы комментатор-классик - 
"предательски". Трудно объяснить, почему швед-гренадер не сумел с ней 
справиться. Наверное, Старик Хоттабыч наколдовал. 
На прошлой неделе за куда менее курьезные пропущенные голы в Хабаровске 
на официальной странице "Магнитки" "ВКонтакте" своего вратаря Станислава 
Галимова назвали "дырявым Стасом". Правда, вскоре в клубе заявили, что 
аккаунт был взломан злоумышленниками. 
Сейчас ворота СКА пропустивший старт чемпионата Хелльберг и Александр 
Самонов, перешедший из "Витязя", защищают по очереди - два матча через 
два. 
И пока россиянин выглядит увереннее легионера. 
Но вернемся в "Ледовый". Через полторы минуты о бедолаге Магнусе забыли. 
Хозяева сравняли счет. Автору первого гола Фу впору было воскликнуть "Фу!". 
Подключившийся к атаке защитник Артем Зуб после передачи Кирилла 
Марченко (ему - зачет!) бросал в незащищенные ворота. Голкипера Джереми 
Смита в этот момент сбил с ног форвард хозяев Евгений Кетов, ринувшийся на 
самый ближний пятачок. Армеец при мимолетном контакте с защитником 
Виктором Бартли упал на лед и подсек вратаря. 
Тем не менее рефери без тени сомнений гол засчитал. А потом по просьбе 
тренеров гостей судьи отправились смотреть "кино". Первоначальное решение 
осталось в силе: "Игрок СКА воздействовал на вратаря после контакта с 
игроком "Куньлуня". 
Что тут сказать? Сказал в прямом эфире "КХЛ ТВ" эксперт Александр Фомичев, 
бывший вратарь: 
- Я бы такой гол не засчитал. 
Всякий раз решение в Санкт-Петербурге принимается в пользу хозяев. Так 
было во втором матче с ЦСКА, когда отменили гол москвича Михаила 
Григоренко, а также в игре с рижским "Динамо", когда в овертайме не засчитали 
шайбу гостей - форвард гостей Эштон якобы оказывал физическое воздействие 
на вратаря Хелльберга, вступив в контакт с тем же Зубом. 



 

 

Потом главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов давал объяснения, которые 
показались неубедительными не то что домохозяйкам, а самому "золотому 
свистку" Леониду Вайсфельду. 
Гол Зуба резко изменил ход матча. Не попал в абсолютно пустой угол Дмитрий 
Кагарлицкий. Вратарь "драконов" даже выпустил клюшку в сторону шайбу, 
однако судьи криминала не обнаружили и буллит не назначили. После 
перерыва армейцы взяли свое. Отметим голевой аппетит Марченко, шайбу 
капитана сборной на Кубке Карьяла Антона Бурдасова и промах по пустым 
воротам его партнера по молодежной сборной Василия Подколзина. 
Преимущества 3:1 на сей раз хватило питерцам для победы, в Пекине, 
напомним, "драконам" удалось ликвидировать такую фору и перевести матч в 
овертайм. 
"ЯСТРЕБЫ" ПОБЕЖДАЮТ БЕЗ ТЕРЕЩЕНКО  
В Балашиху приехал воспрянувший духом "Витязь". После добротных 
домашних матчей с пока еще лидером ЦСКА (2:3 ОТ) и рижским "Динамо" (4:1). 
"Авангард" после странного поражения от минского "Динамо" в первом периоде 
буквально смял гостей. 
Ожидавшаяся премьера ветерана-новичка Алексея Терещенко за команду из 
Омска откладывается. Но и без него "ястребы" заклевали своих соперников. 
Они устроили ковровую бомбардировку ворот Петра Кочеткова. Из 20-летнего 
вратаря впору было извлекать осколки шайбы. Он капитулирован лишь 
единожды - когда его команда защищалась в меньшинстве. Отскочившую от его 
щитков шайбу добил Семен Кошелев. 
Удивительно, но на второй период вышел запасной вратарь Игорь Сапрыкин. 
Он не подвел. И пропустил только два раза. Сначала - на отложенном штрафе, 
после рикошета от конька своего партнера Миро Аалтонена. Капитан гостей 
Александр Семин посчитал, что судьи должны были остановить игру, так он 
завладел шайбой, но те были иного мнения. А в третьем периоде - после 
броска в упор Евгения Грачева. 
Зажигал в противоположных воротах и Игорь Бобков. Оставшись без сменщика 
в лице получившего травму Александра Судницина, основной голкипер 
"ястребов" словно скинул оковы. 
А на "ЦСКА Арене" 8 тысяч зрителей (очень приличная аудитория для тяжелого 
понедельника) стали свидетелями бенефиса вратаря "Спартака" Юлиуса 
Гудачека. Словак-левша справился со всеми 39 бросками, а его оппонент из 
"Нефтехимика" Александр Шарыченков - с 23, пропустив только от чеха Робина 
Ганзла. "Волки", совсем недавно приятно удивившие серией из десяти побед (в 
том числе над ЦСКА 4:1 и московским "Динамо" 6:3), теперь оказались на щите 
в пятый раз подряд.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:924896 

К заголовкам сообщений 
Наставник сборной России U17 Козырев вошел в тренерский штаб СКА 
(Чемпионат.com, Москва, 25 ноября 2019) 
В штаб СКА вошел Андрей Козырев Игорь Ефимов покидает клуб, сообщает 
официальный сайт "армейцев". 
В этом сезоне Андрей Леонидович работал тренером команды "СКА-1946", 
которой он помог добиться исторического рекорда - 22 побед подряд. Помимо 
этого, в статусе главного тренера сборной России U17 Козырев в этом году 
привел команду к победе в Мировом кубке вызова - самом престижном 
международном соревновании для хоккеистов до 17 лет. 



 

 

Андрей Козырев родился 17 июня 1973 года. Играл за многие клубы КХЛ, в 
начале 2000-х выступал за СКА. Тренерскую карьеру начал в "Витязе", затем 
трудился в "Серебряных Львах" и "Северстали", работал вместе с Алексеем 
Кудашовым. С марта 2019 года он тренер "СКА-1946". Козырев хорошо знаком 
со всей клубной системой и будет отвечать в том числе за непрерывный 
тренировочный процесс во время игр сборной страны. 
Хоккейный клуб СКА благодарит Игоря Ефимова за работу в Петербурге и 
желает ему удачи в дальнейшей карьере.  

https://www.championat.com/hockey/news-3908565-nastavnik-sbornoj-rossii-u17-
kozyrev-voshjol-v-trenerskij-shtab-ska.html 

Похожие сообщения (5): 
• Sport24.ru, Москва, 25 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Как дела у "Адмирала"? С характером все в порядке (Аргументы и Факты 
(vl.aif.ru), Владивосток, 26 ноября 2019) 
После перерыва на матчи сборных команд, "Адмирал" выдал отличную серию 
встреч. В играх с очень непростыми соперниками на своем льду было набрано 
5 очков из 6 возможных. А затем наш клуб смог победить "Сибирь" в 
Новосибирске. 
- Рад, что мы победили, доволен домашней серией. Главное, что команда 
проявляет желание бороться до конца в самые сложные моменты. Готовимся 
дальше, - заявил главный тренер "Адмирала" Сергей Светлов. 
Что помогло дома?  
Нынешняя серия игр на своем льду изначально виделась самой сложной во 
всем сезоне. Финский "Йокерит", питерский СКА и магнитогорский "Металлург" - 
команды, которые не нуждаются в представлении. Все они ставят очень 
серьезные задачи на сезон. Да и баланс личных встреч с приморцами в их 
пользу. 
Предчувствия не обманули. Все три встречи складывались напряженно. В двух 
случаях для выявления сильнейшего не хватило основного времени. Поэтому 
вдвойне приятно, что "Адмирал" смог взять практически максимум очков. 
Каждая встреча принесла своего героя. В игре с "Йокеритом" солировал Мартин 
Бакош. Он дважды сравнивал счет. Сначала в меньшинстве, а затем в 
большинстве. Напоследок словак реализовал и решающий послематчевый 
буллит. В итоге волевая победа "Адмирала" - 3:2. 
В игре со СКА стоит выделить нашего голкипера. Юсси Олкинуора отразил 37 
из 39 бросков по своим воротам. Этот матч также изобиловал обилием борьбы. 
Обменявшись заброшенными шайбами в первом периоде, соперники никак не 
могли склонить чашу весов в свою пользу. Дело вновь завершилось 
овертаймом. К сожалению, ошибка наших игроков при игре 3 на 3 позволила 
нападающему гостей Плотникову "пробить" финского вратаря "Адмирала" 
буквально за минуту с небольшим до завершения дополнительного времени. 
Мы уступили 1:2, но очко за ничью в основное время с таким соперником - 
очень не плохо. 
-Всегда интересно играть в атакующий хоккей. Азарта больше. Для 
болельщиков, мне кажется, интереснее, когда моменты и там, и там. 
Адреналина добавляет. Сегодня была именно такая игра. Играли с одним из 
лидеров Запада, все ребята старались, у всех был особенный настрой, - сказал 
защитник "Адмирала" Иван Мищенко.  



 

 

На сегодня "Адмирал" лучшая в КХЛ команда по игре в меньшинстве. В не 
равных составах за 29 игр приморцы пропустили только 11 шайб. Процент не 
реализованных численных преимуществ соперников - 90,4%. При этом наша 
команда один раз забросила в ворота соперник, имея на одного игрока меньше.  

https://vl.aif.ru/sport/kak_dela_u_admirala_s_harakterom_vsyo_v_poryadke 

К заголовкам сообщений 
Обзор дня: Расклады КХЛ: на "Западе" все ясно, на "Востоке" непонятно 
ничего (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 ноября 2019) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Дерби 
В Уфе встретились "Салават Юлаев" и "Ак Барс", опять мы увидели очень 
крутую игру с неожиданной развязкой и длинной серией буллитов. У нас в лиге 
есть различные противостояния, но ЦСКА и СКА почему-то близко не стоят по 
накалу, а встречи между "Сибирью" и "Авангардом" потеряли в остроте после 
переезда последних в Подмосковье. 
Еще раз убедился, что уфимский клуб - очень мощный. Понятно, что Николай 
Цулыгин - тренер одного клуба, если что-то случится, то больше ему работу не 
найти в какой-нибудь команде вне Уфы, но с этим составом он нашел нужную 
интонацию, прекрасно ладит с лидерами, особо не наседает и дает им 
возможность показывать то, что они умеют. Не всегда это приносит результат, 
но в важные моменты команда пока не подводила. Да, уступили по буллитам, 
но это не самое страшное (в плей-офф буллитов нет). Отыгрались в последний 
момент, забили три "Ак Барсу", где и одна пропущенная шайба повод для 
критики со стороны тренера.  
Повторюсь: вопрос по тренеру "Салавата Юлаева" нужно закрыть до конца 
сезона, а что там будет следующим летом мы даже предположить не можем. 
"Ак Барс" совершенно ничем не удивил, но это тот случай, когда подобное 
можно расценивать, как комплимент. Отсутствие Кормье и Петрова стало бы 
фатальным для многих команд лиги, но только не для казанцев. Это ли не 
показатель силы? Жаль, что следующий матч между этими соперниками 
состоится в Швейцарии и местные болельщики увидят его лишь по 
телевидению.  
Победа 
 Владимир Юрзинов одержал первую победу в Челябинске, прервав личную 
безвыигрышную серию из 11 матчей, которая началась еще в прошлом сезоне 
в Новосибирске. Больше скажем о плюсах. Угадали с вратарем Владиславом 
Сухачевым. Он провел неплохой матч, отработал на "ноль", помог, прежде 
всего, главному тренеру. Вновь появилась тройка Кручинин - Кравцов - Шаров, 
проявившая себя в бронзовый сезон. Видно было, что парни заряжены, играли 
с удовольствием, конечно, не так эффектно, но ведь каждому пришлось 
пережить за последние два года очень многое. Их главное не разделять, 
доверять дальше и ждать результата не завтра, а хотя бы через какой-нибудь 
длительный период. 
Отмечу и Юрзинова, который решил собрать иностранцев вместе, быстро 
разобравшись с Никитой Щербаком, который сразу же растворился в звене с 
Авциным и Поповым. Все вроде бы наладилось у команды, но теперь я (да и 
все болельщики) с нетерпением ждем игры с ЦСКА, чтобы понять, насколько 
эти находки эффективны.  
Тот же Сухачев - парень не без таланта, был в молодежной сборной, но ведь 
совершенно не случайно в КХЛ у него всего пять матчей. Думаете все тренеры 



 

 

по очереди имели что-то против молодого голкипера и не давали ему расти? 
Особенность Сухачева в том, что он может провести шикарный матч, потом 
пустить "плюху" и команда проиграет 0:1. Так было и в игре за "Трактор", и на 
молодежном чемпионате мира, и в ВХЛ. Но вообще будет круто, если уральцы 
воспрянут и начнут погоню за место в плей-офф. На "Западе"-то все ясно, а вот 
на "Востоке" непонятно ровным счетом ничего. 
Поражение 
 "Сибирь" снова проиграла, причем, даже открыв счет, не было заметно, что 
психологически команда готова к тому, чтобы закрепить успех. На Николая 
Заварухина после матча было больно смотреть. Он выглядит подавленным, но, 
пожалуй, это единственный упрек, который ему можно сделать. Бывают разные 
времена в жизни тренеров, не стоит так уж явно демонстрировать свое 
настроение: плохое или хорошее. Посмотрите, в конце концов, на 
Мартемьянова, на Никитина, да на того же Светлова. По ним не скажешь 
выиграла команда или проиграла. 
Говорят, что в Новосибирске после матча устроили разбор полетов, что-то друг 
другу выговаривали, но такое ощущение, что это не лучший способ привести в 
себя хоккеистов. Есть ощущение, что излишнее давление, излишние ожидания 
мешают расслабиться, особенно российским ребятам. К иностранцам это не 
относится. Тем нужно каждую секунду напоминать, что они обязаны давать 
результат и не имеют права даже на плохую смену. Легионеры - главная 
проблема новосибирского клуба. Местные-то играют на своем уровне, но 
именно финнов звали делать результат, а они катаются просто так. Точнее за 
деньги.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/obzor-khl-rasklady-po-turnirnoy-
tablice-1614452/ 

К заголовкам сообщений 
КХЛ: судейство 
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Защитник "Адмирала" Осипов оштрафован за симуляцию (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 25 ноября 2019) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ оштрафовал защитника "Адмирала" 
Александра Осипова.  
Сообщается, что комитет рассмотрел эпизод матча регулярного чемпионата 
КХЛ "Сибирь" - "Адмирал" (1:2). Согласно регламенту, хоккеист был за 
симуляцию денежным штрафом. 
30-летний игрок в текущем сезоне провел 15 матчей и набрал 7 (3+4) очков. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-admirala-osipov-
oshtrafovan-za-simulyaciyu-1614606/ 

Похожие сообщения (6): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2019 

• Sport24.ru, Москва, 25 ноября 2019 
• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 ноября 2019 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 



 

 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
"На первом месте установка тренеров". Защитник "Алтая" о сезоне и 
переезде в Казахстан (PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 25 ноября 2019) 
Защитник "Алтая" Иван Комаровский дал большое интервью, в котором 
рассказал об успехах в МХЛ, переезде в Казахстан и планах, сообщает 
Prosports.kz со ссылкой на ХК "Торпедо".  
- Сезон в самом разгаре. Как оцените промежуточное положение "Алтая"?  
- Идем неплохо, набрали хороший темп, выполняем тренерскую установку. 
Конечно же, есть недочеты, над которыми надо работать. 
- "Чемпионский график" выглядит так: дома сто процентов очков, а на выезде 
как минимум половина.  
- Да, особенно на домашнем льду терять очки нельзя. Тем более при своих 
болельщиках, которые приходят поддерживать нас. 
- Какие матчи этого сезона можете выделить?  
- Были и удачные, и не очень удачные игры. Второй домашний матч со 
"Спутником" провели хорошо, как и с "Сибирскими Снайперами". И все же пока 
сложно выделить одну конкретную игру. Мы можем обыграть любого соперника, 
все команды нам по зубам. 
- В турнирную таблицу часто заглядываете?  
- Не скажу за всех ребят, но я часто смотрю расклады в турнирной таблице и 
приятно видеть свою команду в зоне плей-офф. 
- Ваш хоккейный путь начинался в школе московского "Динамо". Сразу стали 
защитником?  
- Поначалу выступал за команду 1999 г.р "Марьино", а это не самый сильный 
дивизион в Москве. Кстати, в этой команде играл и бывший нападающий 
"Алтая" Дима Жеребкин. Тренеры видели, что могу выступать на другом 
уровне. И пришел в школу московского "Динамо", хоть и сломал руку перед 
этим. Но тренеры команды 2000 года рождения московского "Динамо" решили 
взять в состав и поставили в защиту, хотя до этого играл в нападении. Наш 
возраст вел воспитанник "Устинки" Виктор Николаевич Шкурдюк. 
- Как состоялся переход в молодежную команду "Красная Армия"?  
- У нас была сильная команда, постоянно выигрывали первенство Москвы. 
Перед выпуском ездили на всероссийский финал, и в решающем матче 
выиграли у ярославского "Локомотива", хотя у нас было много травмированных. 
После этого предложили контракт с "Красной Армией", но я поначалу отказался 
так как собирался отправиться в Северную Америку. Полетел в Филадельфию, 
прошел предсезонную подготовку. Понимал, что в Северной Америке будет 
тяжело, но каждый мечтает попасть на драфт НХЛ. Поэтому и решил 
попробовать себя там. Организация хоккейных игр на высшем уровне, даже 
матчи юниоров собирают полные арены. К услугам болельщиков разные 
конкурсы, еда, напитки, шоу-программа. Адаптировался к североамериканским 
площадкам, к особенностям их игры. 
А когда мне сказали, что игрового времени будет мало, то решил вернуться в 
Россию. Подписал контракт с "Красной Армией", но первый сезон в МХЛ 
сложился неудачно. Играл мало, в другие клубы не отпускали. Выступал и за 
команду школы в ЮХЛ. В конце сезона еще и получил травму. 

https://prosports.kz/news/425903 

К заголовкам сообщений 



 

 

Китайский клуб в МХЛ проиграл 30 матчей из 30. И пропустил 212 шайб 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 25 ноября 2019) 
Зато сборная растет.  
Когда в 2016-м в КХЛ приняли "Куньлунь", предполагалось, что вместе со 
взрослым клубом будет создана вертикаль китайского хоккея в системе КХЛ-
ВХЛ-МХЛ. Но с нуля даже один клуб было сложно собрать, поэтому фармы 
"Куньлуня" стартовали в своих лигах через год после основы. 
В год великого дебюта китайского молодежного хоккея в МХЛ национальная 
сборная не смогла выйти из дивизиона III МЧМ (который по странной системе 
ИИХФ на самом деле не третий, а шестой), проиграв в решающем матче 
Турции (!). Китайские товарищи, возможно, должны были попробовать сначала 
в МХЛ-Б, но традиции национального руководства не позволяли размениваться 
на такую мелочь. 
К сожалению для китайского хоккея, простая тенденция очевидна: чем больше 
в составе реально местных игроков (а не канадокитайцев типа Криса Сето, 
который сейчас неплохо играет в ВХЛ), тем хуже результаты. Дебютный сезон 
клуб играл в Риге, потому что один из его руководителей - Райтис Пилсетниекс. 
Вся селекция - эталонные клочки по закоулочкам: литовцы, эстонцы, даже один 
игрок с опытом взрослой финской лиги. Пара неплохих игроков "Амурских 
тигров" обеспечила дееспособное первое звено и относительно нормальный 
первый сезон с 17 победами. Из местных лишь пятеро сыграли больше 50 игр. 
Через год команда поменяла название, получила канадского тренера (Стив 
Каспер раньше был директором "Торонто" по скаутингу) и в конце сезона 
фактически бомжевала: 11 домашних матчей в 2019-м были проведены на 
гостевых аренах. Китайцев стало намного больше, а нормальных русских 
(финских, чешских, латвийских) игроков подобрать не смогли - в результате 
шесть побед и 91 шайба за 62-матчевый сезон. Развитие китайских игроков 
тоже шло успешно: Ван Цзин, лучший бомбардир среди местных набрал в 
сезоне 10 очков и "-77". 
В третьем сезоне молодежка "Куньлуня" опять сменила название (на имя 
спонсора - компании "ОРДЖИ") и локацию (Дмитров). И вот оно - абсолютное 
дно: 30 поражений, 0 очков, 212 пропущенных шайб, ни одного шанса даже на 
овертайм. Да что там овертайм - за весь сезон "ОРДЖИ-2" вел в счете меньше 
десяти минут. Когда в среднем допускаешь по 50 бросков по воротам, вообще 
сложно набирать очки. 
Пока худшая команда в истории МХЛ - "Динамо-Раубичи". В сезоне-2015/16 
белорусы повторили эксперимент России по заявке в лигу сборной U18, но их 
национальная команда проиграла все матчи в сезоне и набрала лишь два очка 
(когда еще существовала трехочковая система). "ОРДЖИ-2" стремительно 
движется к тому, чтобы побить рекорд белорусской команды. 
Какой же в этом смысл? Наверное, вот такой: два года назад китайская 
молодежка проиграла туркам, а на прошлом МЧМ уничтожила их 14:1 и 
наконец-то вышла в группу IIA. Выходит, есть ради чего страдать.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/2647645.html 

К заголовкам сообщений 
Игрок "Снежных Барсов" был признан лучшим нападающим недели МХЛ 
(PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 25 ноября 2019) 
Игрок "Снежных Барсов" Диас Гусейнов был признан лучшим нападающим 
недели молодежной хоккейной лиги, сообщает Prosports.kz со ссылкой на МХЛ.  



 

 

На прошедшей неделе Гусейнов сыграл в 3-х матчах и набрал 7 (5+2) очков. 
Также он заблокировал 1 бросок, провел 6 силовых приемов и нанес 11 бросков 
по воротам соперника.  
В этом сезоне МХЛ Гусейнов сыграл в 32-х матчах и набрал 40 (12+28) очков. 
Является воспитанником "Казахмыса" Сатпаева.  

https://prosports.kz/news/425919 
Похожие сообщения (1): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Игрок "Алтая" был признан лучшим защитником недели МХЛ (PROСПОРТ 
(prosports.kz), Алматы, 25 ноября 2019) 
Игрок "Алтая" Никита Волосенков был признан лучшим защитником недели 
молодежной хоккейной лиги, сообщает Prosports.kz со ссылкой на МХЛ.  
На прошедшей неделе Волосенков сыграл в 3-х матчах и набрал 4 (1+3) очка. 
Также он заблокировал 5 бросков, провел 5 силовых приемов и нанес 7 бросков 
по воротам соперника.  

https://prosports.kz/news/425910 
Похожие сообщения (1): 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала матчей 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 25 ноября 2019) 
Молодежная хоккейная лига сообщает о переносе времени начала хоккейных 
матчей Париматч Чемпионата Молодежной хоккейной лиги - Первенства 
России по хоккею среди юниоров до 21 года сезона 2019/20 по обоюдному 
согласию участвующих команд.  
№556 "Сарматы" - "Кузнецкие Медведи" с 19:00 на 18:30 3 декабря 2019 года 
(время местное). 
№566 "Сарматы" - "Кузнецкие Медведи" с 19:00 на 18:00 4 декабря 2019 года 
(время местное). 
№644 "Амурские Тигры" - "Русские Витязи" с 19:00 на 19:30 16 декабря 2019 
года (время местное).  

https://mhl.khl.ru/news/4172/938256/ 

К заголовкам сообщений 
Женская хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Обзор дня: Без неожиданностей (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 25 ноября 2019) 
В чемпионате Женской хоккейной лиги состоялись очередные матчи. Больших 
сюрпризов и неожиданностей они не принесли: "Агидель" дома обыграла СКИФ, 
хет-трик Валерии Павловой помог "Бирюсе" в гостях уверенно разобраться со 
"Сборной командой Свердловской области".  
Еще в марте 2019 года "Агидель" и СКИФ на равныхборолись за место в 
финале ЖХЛ. Прошло всего несколько месяцев - и сейчас командывыглядят 
абсолютно по-разному. "Агидель" продолжает выигрывать, подтверждает свой 



 

 

статус. СКИФ же сдал настолько, что откатился аж на седьмое место в таблице. 
Дела в этом сезоне у команды идут из рук вон плохо - фирменная игра куда-то 
пропала, очки даются с огромным трудом. 
Перед играми с "Агиделью" трудно было представить, как и за счет чего 
подопечные Константина Михайлова смогут сотворить отнять очки у 
действующего чемпиона страны. Сумел ли СКИФ прийти в себя после двух 
тяжелых поражений от "ВанкеРэйз" и готов ли навязать уфимской команде 
борьбу - от ответов на эти вопросы зависело очень многое. 
"Агидель" начала встречу по-хозяйски. Размашистые атаки, высокие скорости, 
много бросков по воротам - обороне СКИФапришлось трудиться в поте лица. 
Продержались нижегородки недолго. На пятой минуте уфимкииспользовали 
первое в матче численное преимущество - голкипер гостей Валерия 
Тараканова не смогла выручить партнеров после броска Ольги Сосиной. Хотя в 
целом реализация большинства в этом сезоне "Агиделью" оставляет желать 
лучшего. 
Хозяева в первой двадцатиминуткеимели немало моментов. Но, несмотря на 
солидный игровой перевес, забить смогли лишь однажды. Валерия Тараканова 
действовала уверенно, где-то уфимок подводила собственная неточность, в 
каких-то моментах удача благоволила гостям. СКИФ долгое время даже 
помыслить не мог о каких-либо атакующих действиях, однако нижегородки не 
оставили Анну Пругову без работы. Благодаря удачному прессингу им удалось 
создать как минимум два опаснейших момента, но шайба в ворота "Агидели" не 
влетела. 
Вторая двадцатиминутка также началась с атак "Агидели" - чувствовалось 
желание увеличить преимущество. Однако СКИФ не собирался просто так 
сдаваться. Гости смогли на некоторое время перехватить инициативу, играли 
впятером против троих соперников в большинстве, но так и не воспользовались 
этим шансом. Подопечным Константина Михайлова стоит отдать должное - они 
смогли прибавить и выглядели значительно лучше, чем в последних играх. 
Конечно, на своем льду "Агидель" была чуть острее. СКИФ отвечал - и атаки 
нижегородок были весьма неприятными для обороны уфимок. Анне Пруговой 
пришлось продемонстрировать все свое мастерство, чтобы не дать забить 
гостям. В свою огромная заслуга в том, что "Агидели" так и не удалось 
забросить вторую шайбу во втором периоде, принадлежит Валерии 
Таракановой - у нее было очень много работы, с которой девушка справлялась 
великолепно. Вратари сегодня были достойны друг друга, и по итогам матча их 
вполне справедливо было назвать главными героями встречи. 
Взаключительнойдвадцатиминутке СКИФ делал все возможное, чтобы 
отыграться. Но в итоге так и не забил. Развязка наступила за две минуты до 
конца матча. Сначала в большинстве Вероника Коржакова забросила столь 
нужную вторую шайбу, а затем Ольга Сосина поразила уже пустые ворота 
после того как нижегородки пошли ва-банк. 3:0 - несмотря на крупный счет, 
победа "Агидели" далась непросто, СКИФ оставил неплохое впечатление своей 
игрой. 
Проблем в первом периоде у гостей не было. Хозяева, впрочем, тоже атаковать 
и забивать умеют, что неоднократно в сезоне показывали. Поэтому даже при 
счете 3:0 расслабляться "Бирюсе" не стоило. "Динамо СПб" забросило в ворота 
СКСО пять шайб в стартовойдвадцатиминутке, а потом аутсайдер чемпионата 
едва не закрутил интригу. 
Во втором периоде соперники порезвились вдоволь. Полина Коняева оказалась 
на ударной позиции и одну шайбу отыграла. Впрочем, это был лишь эпизод - ни 
о какомпереломе в игре хоккеистки "Бирюсы" даже слышать не желали. 



 

 

Анастасия Якубива и Валерия Павлова быстро расставили все на свои места. 
Богатый на голы отрезок завершила Станислава Сидоренко. Хозяева снова 
продемонстрировали свой атакующий потенциал, но класс гостей в открытой 
игре сказался. Не слишком довольные внезапной прытью соперника красноярки 
отгрузили в ответ еще две шайбы. 7:2- несмотря на некоторые ошибки в 
обороне, исход встречи не был для красноярок под угрозой. 
Интрига в этой встреч оставалась одна - смогут ли хоккеистки "Бирюсы" 
повторить или превзойти достижение "Горного", забросившего в ворота СКСО 
десять шайб в одной игре. Гол Павлины Горалковой приблизил гостей к 
решению этой задачи. Сегодня "Бирюса" очень хорошо пользовалась 
численным преимуществом. Но в итоге десяти голов не случилось. Красноярки 
ограничились девятью. Последняя шайба в игре оказалась на счету Валерии 
Павловой - капитан "Бирюсы" сегодня сделала хет-трик. 

https://whl.khl.ru/article/2932-obzor-dnya-bez-neozhidannostey 

К заголовкам сообщений 
 

Федерация хоккея России 
 

"Россия - раздражитель для всех": Третьяк об Олимпиаде и скандале с 
Кузнецовым (Газета.Ru, Москва, 25 ноября 2019) 
Легендарный в прошлом вратарь ЦСКА и сборной СССР, а ныне - президент 
Федерации хоккея России Владислав Третьяк в интервью "Газете.Ru" рассказал 
о своей реакции на проваленный Евгением Кузнецовым допинг-тест и 
нынешних отношениях ФХР с игроком, оценил работу Алексея Кудашова у руля 
"Красной машины", пояснил, действительно ли этот тренер решал вопросы по 
тактике еще при Илье Воробьеве, а также поведал о переговорах по матчу 
между обладателями Кубка Стэнли и Кубка Гагарина.  
- Сборная России заняла только третье место на своем последнем турнире - 
Кубке Карьяла. Какие изначально перед командой стояли цели и с чем 
связываете такой результат?  
 - Скажу банальную, но точную для данного случая фразу - сборная России в 
каждом матче играет на победу. Других задач у нас нет. Это касается любой 
сборной. 
Но мы также думаем о будущем, так как хотим защитить звание олимпийских 
чемпионов, а для этого надо просмотреть как можно больше кандидатов. 
Нельзя не обращать внимание на игроков, а потом предъявлять претензии. 
Да, выиграть этап Евротура почетно и приятно, но и проверять игроков, которые 
могут и должны расти, набираться опыта в матчах за сборную, тоже очень 
важно.  
Евротур свою функцию выполняет, причем игроки в нем растут не только 
российские. Наши соперники за сезон пропускают через турнир массу своих 
воспитанников. Это отличная возможность дать игровой опыт каждому. Многие 
из тех, кто чего-то да добился в хоккее, прошли через Евротур неоднократно. 
 - Тем не менее дебют нового главного тренера сборной Алексея Кудашова на 
крупных турнирах триумфальным не вышел. Нет ощущения, что после этой 
бронзы неоднозначных оценок его работы стало еще больше?  
 - Кудашов пошел на очень ответственный шаг, согласившись стать тренером 
сборной. Большой плюс, что он уже прошел определенный путь со сборной, 
проделал серьезную работу, в том числе и на чемпионате мира. 



 

 

Мы поддерживаем Кудашова, знаем, какая у него сложная работа. И поверьте, 
он прекрасный специалист, он знает свое дело. А судить по трем матчам, 
делать выводы в такой ситуации не совсем правильно.  
 - Хорошо, если забыть про результат, то какие впечатления у вас оставляет 
работа Кудашова?  
 - Самое главное - он работает системно. Не отвлекается на сиюминутные и 
краткосрочные перспективы. За игровую карьеру он повидал все, добился 
много. Знает, что здесь и сейчас необходимо хоккеисту. И его работа, 
построенная на системе, приносит результат. Он не теряет контроль над 
ситуацией. 
 - Правда ли, что в последний год тренерства Ильи Воробьева за тактику и 
прочие игровые моменты в сборной отвечал именно Кудашов, который был 
тогда его помощником?  
 - В тренерском коллективе всегда есть распределение обязанностей. Это 
было, есть и будет. Это нормально и правильно. Да, ряд элементов и работы 
был на Кудашове, но это важная часть общей системы, всего тренировочного 
процесса. В том числе и поэтому мы остановили свой выбор на нем, поскольку 
он хорошо знаком с ситуацией и системой сборных ФХР в целом. 
 - Совсем скоро нас ждет Кубок Первого канала. Как к турниру готовится 
Федерация хоккея России и сборная?  
 - Российский этап Еврохоккейтура для нас - особенный турнир. Прежде всего, 
это большая история всего отечественного хоккея. Могу сказать, что именно на 
Кубке Известий, как раньше назывался традиционный турнир, я дебютировал 
за сборную. В этом году событию будет ровно 50 лет.  
Это особенный момент. К Кубку Первого канала ФХР готовится как ни к какому 
другому соревнованию. Тем более, что опять один из матчей пройдет на 
большом стадионе. Это дополнительная ответственность и одновременно 
большая радость для игроков. Уверен, новый матч хоккейной классики Россия - 
Финляндия в Петербурге снова пройдет при переполненных трибунах. 
 - По арене уже определились?  
 - Традиционно сыграем в Москве на арене в Парке Легенд. Мы привыкли к 
этому хоккейному комплексу, и нашим соперникам там нравится. Задача у нас 
одна - победа на домашнем турнире. Болельщики ждут декабрьских матчей 
весь год. У нас уникальная атмосфера на играх, праздничная. Стараемся 
создать максимально комфортные условия для всех. 
 - А если попробовать заглянуть в конец сезона, то какими вам кажутся сейчас 
перспективы сборной на майском чемпионате мира в Швейцарии?  
 - До турнира у нас еще есть время. Если считать по-хоккейному - три этапа 
Евротура. За четыре-пять месяцев можно сориентироваться по составу. Про 
задачи я уже говорил, и лишний раз озвучивать не имеет смысла - боремся за 
золотые медали. 
 - Состав определится в самый последний момент? Будете ждать игроков из 
НХЛ?  
 - Следим за всеми игроками - и в КХЛ, и в НХЛ. Подобрать хороший боевой 
состав очень непросто. Необходимо время на подготовку, сыгранность. Это 
важные моменты. 
На прошлом чемпионате мира, например, все говорили, что у нас собралась 
команда мечты, и ребята действительно показали классный хоккей, однако 
судят по итоговому результату (Россия завоевала бронзу. - "Газета.Ru"), а мы, 
естественно, нацеливались на победу.  
- Если говорить о молодежной сборной, то в этом году не удалось победить в 
Суперсерии. Это чувствительное поражение?  



 

 

 - Не стал бы делать далеко идущих выводов по итогам Суперсерии. Все-таки 
мы уступили лишь по итогам дополнительной буллитной серии. Не забывайте, 
что мы в этой серии играем в гостях. А это перелеты и переезды, другие 
часовые пояса... 
Вспомните, как лет десять назад мы с трудом выигрывали у молодежки Канады. 
Тогда радовались любой победе, даже не говоря об общем успехе в серии. А 
мы сегодня играем на победу и давно доказали, что нет непобедимых 
канадцев.  
При этом мы выступали далеко не в сильнейшей составе. 
 - С чем связываете тот факт, что молодые россияне на фоне 
североамериканских сверстников выглядят менее зрелыми?  
 - Это как посмотреть. Не каждый хоккеист, который превосходит соперника по 
антропометрическим данным, будет лучше и результативнее. Множество наших 
хоккеистов доказали, что чаще всего не в росте дело. Главное - игровые 
качества, умение быстро принять решение. 
Я не понимаю, когда принижают нашу молодежную сборную. Игроки 
раскрываются по-разному - где-то быстрее, где-то позднее.  
Уверенность к нашим парням приходит именно от таких матчей на молодежном 
уровне. Вообще молодежный хоккей в значительной мере состоит из эмоций - 
молодая кровь не принимает никакого результата, кроме победы. Эмоции 
иногда могут сыграть и против результата. Но это грандиозная школа для всех 
игроков. 
НХЛ  
 - Евгений Кузнецов, несмотря на неприятные истории, результативно играет за 
"Вашингтон". Поддерживает ли руководство нашего хоккея с ним связь? Была 
ли оказана поддержка после ситуации с проваленным допинг-тестом?  
 - Скажу так: ситуация с Кузнецовым была для всех как гром среди ясного неба. 
Она расстроила всех: болельщиков, нас, самого Евгения.  
Я прекрасно знаю его человеческие качества и широкую душу. Евгений 
прекрасно осознает свою вину. Сейчас снова муссировать все это просто не 
хочется. Слежу за его игрой в этом сезоне. Он заметно прибавил, ведет за 
собой "Вашингтон". Я искренне желаю Жене успехов. Через любимое дело - 
хоккей - все к лучшему изменится. Конечно, специалисты ФХР остаются с ним 
на связи даже после этой ситуации. 
 - Перед началом сезона Артемий Панарин и Сергей Бобровский подписали 
крупные контракты с новыми клубами. Как считаете, оправдывают ли свою 
зарплату?  
 - Раз клубы оценили их игру в такие суммы, значит, они оправдывают 
вложения. Они зарекомендовали себя с лучшей стороны и являются лидерами 
в своих амплуа - заслужили. Это очередная проверка для них, повод доказать, 
чего они стоят. Я могу только поприветствовать, что наших российских игроков 
так ценят во всем мире. Это говорит об уровне отечественного хоккея. 
 - Александр Овечкин стабильно клепает шайбы в "Вашингтоне" и становится 
все ближе к рекорду Гретцки. По вашему мнению, сможет ли он в итоге побить 
это достижение?  
 - Рекорды созданы для того, чтобы их обновляли. Еще недавно казалось, что 
рекорд Михайлова для бомбардиров отечественного хоккея будет вечным. Но 
переписали и его. 
Овечкиным я восхищаюсь - великолепный мастер. Я буду надеяться, что эту 
высоту он сможет взять. Такое событие войдет в историю мирового спорта. И, 
что важно, всегда хочется видеть его в национальной сборной.  
КХЛ  



 

 

 - Не так часто наши звезды возвращаются из-за океана домой, и многие 
признаются, что им комфортнее жить и играть там. Хотели бы вы увидеть, 
например, Панарина или Овечкина снова в КХЛ?  
 - Хотелось бы увидеть. Надеюсь, это произойдет. Я разговаривал с нашими 
ребятами - с теми, кто уже завершил карьеру. Как бы хорошо ни было за 
океаном, всегда хочется вернуться домой, туда, где начиналась карьера. И 
знаете, наши хоккеисты возвращаются в наш чемпионат, доказывают своей 
игрой, что они на ведущих ролях. Не понимаю, когда говорят, что возвращение - 
шаг назад. Нет. Они также приезжают из одной лиги в другую, это 
общепринятая практика. И чтобы закрепиться здесь, заработать хороший 
контракт, необходимо серьезно потрудиться. 
 - Многие болельщики недовольны, что КХЛ стала скучнее и совсем не 
развивается. Как вы считаете, почему падает интерес к лиге?  
 - Не во всем соглашусь с вами. 
Думаю, что КХЛ на пути к трансформации, неким изменениям. Во многом игра 
выровнялась, ряд клубов подтянулся в игровом плане. Сейчас уже ни у кого нет 
легкой жизни, за победу нужно драться.  
Посмотрите на примеры "Витязя", "Нефтехимика", "Адмирала". Видна 
тренерская работа, отражающая качество игры. С другой стороны, у записных 
лидеров "Металлурга" или "Автомобилиста" не все шло гладко. Надеюсь, КХЛ 
станет еще интереснее. И жду, что на первые роли обязательно выйдут наши 
ребята - это хорошее подспорье для сборной. 
 - Недавно вы говорили, что планируете слетать в Канаду и обсудить 
возможность проведения матча между обладателем Кубка Гагарина с 
обладателем Кубка Стэнли. Насколько это вообще реально?  
 - На эту тему необходимо более плотно пообщаться с нашими заокеанскими 
коллегами. Идея отличная, мы всегда держали ее в голове, были готовы пойти 
на контакт. 
Сказать "давайте сыграем" легче, чем прийти к общему положительному 
решению. Надо понимать, что чемпионаты КХЛ и НХЛ отличаются по срокам 
проведения.  
Нельзя не учитывать и транспортную составляющую, логистику. Знаю, что наши 
клубы готовы сыграть. В идеале, это был бы матч двух чемпионов - Кубок 
Гагарина против Кубка Стэнли. Что этому мешает? Обе лиги стараются быть 
конкурентоспособными. У всех свои интересы, внутренняя жизнь. Но знаю, что 
это реально, опыт у нас есть. Готовы обсуждать предметно. 
 - Как бороться с оттоком талантливых россиян за океан? И поможет ли это 
повысить конкуренцию между КХЛ и НХЛ?  
 - Мы предпринимаем шаги, чтобы нашим молодым игрокам было комфортно 
здесь, дома. Чтобы они в раннем возрасте не уезжали. Выход один - 
совершенствовать нашу хоккейную инфраструктуру и систему, создавать 
условия, организовывать внутренние турниры. С другой стороны, мы живем в 
открытой стране, в открытом обществе. Что, теперь запрещать и закрывать 
границы для спортсменов? В итоге мы получим обратный эффект. 
Молодым хоккеистам хочется попробовать свои силы в НХЛ, потому что она на 
слуху. Но зачастую видно только одну строну медали. После отъезда, кто-то 
раньше, кто-то позже понимает, какие хорошие условия для многих, 
оказывается, были в России.  
Олимпиада 
 - Какова, на ваш взгляд, вероятность участия игроков НХЛ в следующих 
Олимпийских играх?  



 

 

 - Это общий процесс, затрагивающий интересы всех сторон. Не только НХЛ, но 
и интересы болельщиков, международной федерации, организаторов 
олимпийских игр. Это еще и бизнес, заработок. Есть интерес со стороны 
игроков НХЛ, они очень хотят поехать - в конце концов это праздник спорта, у 
многих спортсменов такое раз в жизни бывает. Но нужно согласие всех сторон. 
Пока заокеанская сторона не горит желанием принимать быстрое 
положительное решение об участии в Играх. 
 - Согласны ли с тем, что без хоккеистов НХЛ на ОИ-2022 у сборной России 
появится больше шансов на второе золото подряд?  
 - Говорить о том, что без участия хоккеистов Национальной лиги мы поедем и 
всех одной левой уложим - утопия. Чтобы победить на Олимпиаде в 2018 году, 
команда приложила максимум усилий.  
Даже чтобы поехать в Корею, мы доказывали свою правоту, хотя были чисты 
перед всеми. Не забывайте, что мы мощный раздражитель для всех. Настрой 
на нашу сборную максимальный. Однако задача у нас остается конкретная и 
вполне выполнимая - защитить титул. 
 - Кого из юношей вы видите в ближайшее время в составе "Красной машины"?  
 - Мы возвращаемся к вопросу о нашей молодежной сборной. Прибавим к этому 
наши юниорские команды. Неслучайно результаты юниорских сборных за 
последние два года заметно улучшились. Мы два года подряд выигрываем 
мировой Кубок Вызова со сборной U-17, победили на Кубке Глинки/Гретцки, на 
котором не побеждали с 1995 года. Юниорская сборная U-18 впервые с 2009 
года вышла в финал юниорского чемпионата мира. Этому способствует 
системный подход работы со всеми нашими командами. 
Отмечать кого-то по фамилиям нет смысла. У ребят впереди долгий путь, будут 
взлеты и падения. Но перспективных игроков, способных вырасти в 
первоклассных звезд, действительно много. 
 - Как сейчас обстоят дела с детским и юношеским хоккеем? Что федерация 
делает для молодых спортсменов?  
 - Мы активно занимается инфраструктурой - имею в виду строительство новых 
катков, чтобы хоккей стал доступным для всех. Чем больше возможности 
заниматься спортом, тем больше хоккеистов в нашей стране. Это большая и 
сложная работа. 
У нас много соревнований - первенства округов и регионов, чемпионаты 
страны, команды регулярно получают возможность совершенствовать свои 
навыки в образовательном центре "Сириус" в Сочи. Именно игроки, которые 
проходили подготовку в "Сириусе", сейчас на ведущих ролях в юниорских 
сборных.  
Ну и главное - это Национальная программа подготовки хоккеистов. Она уже 
одобрена Минспортом и будет главным стандартом по нашему виду спорта. До 
конца 2019 года мы презентуем все разделы, и по нашим методикам 
постепенно будут заниматься во всех ведущих школах страны.  

https://www.gazeta.ru/sport/2019/11/21/a_12825290.shtml 
Похожие сообщения (18): 

• Sports.ru, Москва, 25 ноября 2019 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2019 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 25 ноября 2019 
• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 25 ноября 2019 

• Sportbox.ru, Москва, 25 ноября 2019 
• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 ноября 2019 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2019 



 

 

• Sport24.ru, Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Казань примет Турнир 4 наций по хоккею (Советский спорт, Москва, 25 
ноября 2019) 
Матчи с участием юниорских сборных пройдут в Дворце спорта.  
С 13 по 15 декабря в Казани на ледовой площадке Дворца спорта пройдет 
международный хоккейный турнир среди юниорских сборных команд до 17 лет - 
Турнир 4 наций. 
Турнир 4 наций - традиционное соревнование, которое проводится на 
протяжении всего хоккейного сезона (сентябрь - март) не только в России, но и 
в других странах Европы. 
В этом году местом проведения турнира был выбран один из крупнейших 
городов России, который на протяжении многих лет демонстрирует образцовое 
развитие хоккея - взрослого и детско-юношеского - Казань (Республика 
Татарстан). 
В матчах в Казани примут участие юниорские сборные России, США, 
Швейцарии и Словакии. 

https://www.sovsport.ru/ssr/2:924844 
Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 ноября 2019 
• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 
"Не смог заснуть перед дебютом в НХЛ, папа вообще ничего не понимал". 
Русский из лучшего клуба США (Sport24.ru, Москва, 25 ноября 2019) 
Большое интервью Клима Костина.  
Клим Костин стал 43-м игроком из России, сыгравшим хотя бы матч в этом 
сезоне НХЛ. Он дебютировал в игре с "Анахаймом", а в четвертой для себя 
встрече в лучшей лиге мира забил первый гол.  
- Перед первым вашим матчем в НХЛ кто волновался больше: вы или ваш 
отец? 
 - Я переживал до игры. Обычно после утренней раскатки пообедаешь и пару 
часов поспишь, а тут вообще уснуть не мог. В первые три-четыре смены сильно 
волновался, а потом уже отпустило. А папа всю игру ничего не понимал, только 
после матча осознал, что я в НХЛ сыграл.  
- Тяжело играть по 6-9 минут? На скамейке не замерзаете? 
 - На энхаэловской скамейке не замерзаешь. Там много эмоций. Меньше всего 
я сыграл с "Тампой" - шесть минут, тогда чувствовалось, что редко выхожу. А 
когда получал 9-10 минут, то создавалось ощущение, что играю все 15.  
- Помощник генерального менеджера "Блюз" Кевин Макдональд звонил вам в 
прошлую среду, сыграли первый матч вы в субботу. Для вас эти несколько дней 
прошли волнительно? 
- Ожидания от НХЛ оправдались? 



 

 

 - Да. Все было так, как я себе представлял. Все очень быстрые. Больше всего 
поразили как раз скорости, еще, наверное, то, как люди читают игру. В НХЛ 
тяжело перехитрить соперника.  
- Вы с отцом много НХЛ смотрите. Что подмечаете интересное для себя? Чья 
игра в этом сезоне особенно нравится? 
 - Да я бы не сказал, что обращаю внимание на игру конкретной команды или на 
игру какого-то хоккеиста. Просто любим смотреть матчи, интересные моменты 
для себя подмечаю, или папа для меня подмечает.  
- Вы очень круто провели эту предсезонку. Что изменилось в вашей 
подготовке?  
 - Эта была первая предсезонка, которую я провел в Сент-Луисе. Я пораньше 
сюда прилетел и занимался с тренером по физподготовке. Думаю, это сыграло 
роль.  
- В АХЛ ужасный хоккей, как говорит Задоров? 
 - Ну как сказать... Там ребята играют, пытаются показать себя и подняться в 
НХЛ. Да, там более прямолинейный хоккей: вбросил и беги.  
 - Создается впечатление, что вам в этой лиге совсем не комфортно. 
 - Я не могу так сказать. У меня были претензии только к себе, если что-то не 
получалось. Но набирать в АХЛ очки тяжело, эта сложная лига. Выступают 
взрослые ребята, с ними непросто бороться. Плюс, чтобы много забивать, надо 
играть в первом большинстве. Мне такой шанс не всегда выпадал.  
 - У вас за время в Америке не возникало мыслей, что вас никогда не поднимут 
в НХЛ? 
 - Я старался сделать все, чтобы таких мыслей не было. Если работать, то 
обязательно все придет. Руки у меня не опускались.  
 - Насколько я знаю, весной и летом "Динамо" очень хотело вас видеть, но ваш 
контракт был составлен таким образом, что московский клуб ничего не мог 
сделать. Правда ли это? 
 - Об этом я ничего не слышал. Только знаю, что были разговоры об аренде в 
Россию, но "Сент-Луис" хотел видеть меня в Америке и отказался от этого 
варианта.  
- Удивлены, что Андрей в 19 лет - одна из главных русских звезд НХЛ? 
 - Для меня это неудивительно. Он парень работоспособный, талантливый. 
Ничего в его успехах сенсационного нет.  

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-25-intervyu-napadayushchego-sent-luisa-
klima-kostina-debyut-v-nkhl-slova-tarasenko-pervyy-gol-akhl-rossiya-otets 

К заголовкам сообщений 
Засуха Овечкина, конец ужасной серии Ничушкина, рекорд Василевского. 
Итоги русской недели в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 25 ноября 2019) 
Андрей Зюзин - о проблемах Александра Великого, долгожданных голах наших 
форвардов и будущем Михеева.  
Итоги очередной игровой недели Национальной хоккейной лиги специально для 
Sport24 подводит экс-игрок клубов лучшей лиги мира, бывший тренер 
"Салавата Юлаева" Андрей Зюзин. 
Малкин набирает очки в каждой игре 
Женя - это состоявшаяся звезда. Да, у него была травма, он правильно к этому 
подошел психологически, восстановился. В последних играх показывает 
хорошую игру, стабильно набирает очки. Он - настоящий профессионал, 
такими, как Малкин можно только гордиться. После трудного периода он вышел 
и начал показывать такую игру. В НХЛ ты каждый день должен доказывать, что 



 

 

ты игрок и лидер, Женя сейчас это делает несмотря на все трудности. Главное, 
чтобы дальше по регулярке и плей-офф прошел без повреждений.  
Есть множество компонентов, которые мешают профессиональному 
спортсмену. Нельзя сказать, лучше сейчас Малкин, чем Кросби или хуже. В 
какие-то моменты мне больше нравится Малкин, в какие-то Кросби. Они - два 
разных характера. Но Евгений продолжает набирать очки, проявлять лидерские 
качества, не обращая внимания на все разговоры. Так что Женю нельзя 
сбрасывать со счетов. Малкин и Кросби по-своему очень талантливые 
хоккеисты, спады и неудачи бывают у всех. Возраст тоже где-то сказывается, 
но они продолжают играть на высоком уровне, не все могут так выступать.  
Ничушкин прервал 91-матчевую безголевую серию 
Очень много говорили нехорошего в адрес Ничушкина. Но я знаю, генеральный 
менеджер Джо Сакик и тренер "Колорадо" были довольны его игрой. Несмотря 
на то, что Ничушкин не мог забить большое количество игр, он создавал 
множество моментов. Да, шайба в ворота не шла, но он компенсировал это 
своими другими качествами. Валерий играл на команду. Для меня 
показательно, что игрок от всего этого не сломался психологически, а просто 
двигался дальше. Столько было критики в его адрес, но он справился. Если 
посмотреть на игру "Колорадо", то видно, что Ничушкин действительно создает 
много хороших моментов. Он проделывает большую работу, приносит пользу 
команде, поэтому и попадал в состав.  
Валерий - молодец. И не потому, что он забил один гол, а потому, что он не 
опустил руки. Думаю, с этим голом он прошел этот тяжелый психологический 
барьер, дальше должно быть получше с результативностью. К остальным 
компонентам его игры нет претензий ни у меня, ни у генменеджера, ни у 
остальных людей из клуба. А там люди - профессионалы, они и сами много 
поиграли, понимают хоккей. 
Овечкин перестал забивать 
Думаю, у Саши все будет нормально. Это такой человек, который на 
протяжении всей своей карьеры доказывал и продолжает доказывать, что он 
умеет много забивать. В последних играх результативность чуть упала, ничего 
страшного. У Уэйна Гретцки был момент, когда он не мог забить 10 матчей 
подряд. Здесь нет ничего критичного, Овечкин продолжает выделяться и вести 
за собой команду. Он быстро отойдет от этого и забьет свои голы, вообще 
никаких вопросов не возникнет скоро.  
В "Вашингтоне" сейчас хорошо оборона заиграла, защитники начали больше 
забивать. Может быть, влияет тот фактор, что Овечкина не всегда ставят с 
Кузнецовым. Возможно, они уже выработали связку и в ней бы Александр 
заработал чуть больше очков. Но все равно никакой проблемы нет, Саша на 
этом не споткнется, он будет только прогрессировать дальше. 
Что касается рекорда Гретцки, то здесь тяжело предполагать. Не дай бог 
обрушатся травмы или еще что-нибудь. Думаю, все вполне реально, с такой 
игрой Саша может догнать и побить этот рекорд. Буду надеяться на это. 
Овечкин вообще бьет все рекорды, остался один, который нужно достичь. 
Думаю, нет таких барьеров, которые могли бы его остановить на этом пути. 
Главное - обойтись без травм. 
Панарин - лучший русский бомбардир НХЛ 
Артемий оказался в новой команде, на него упало больше ответственности. Это 
"Нью-Йорк Рейнджерс", команда с большой историей, Панарин в ней получил 
такой большой контракт. Он, как нападающий, понимает, что ему нужно 
забивать и показывать хорошую игру. И сейчас у него это получается, он стал 
лидером клуба и одним из лидеров в лиге. Артемий - очень стабильный игрок, 



 

 

рад, что он показывает тот хоккей, который он может показывать. Плюс он 
забивает те голы, за которые ему и платят большие деньги. От него ждут 
забитых шайб. Красивые обводки и все остальное - это хорошо, но куда важнее 
голы. Я считаю, что Панарин полностью отрабатывает свой контракт и даже 
контракты некоторых своих партнеров! Он феерит и забивает, думаю, он попал 
в правильную команду. 
Елесин вызван в состав "Калгари" 
Если посмотреть на статистику Александра в АХЛ, то его готовность к НХЛ - 
спорная. Но это, если отталкиваться от статистики. Вызов в первую команду 
должен стать для него толчком. Руководители "Калгари" делают правильные 
шаги по отношению к таким ребятам. Там видят, что игрока нужно поддержать, 
проявить к нему внимание. Я и сам месяц играл в АХЛ и все время там ждал 
повышения. Когда тебя вызывают в главную команду, ты обретаешь 
дополнительную уверенность, у тебя словно крылья вырастают. Елесин в АХЛ 
мог немножко закислиться, опустить руки, так что этот вызов эмоционально 
поднимет его. Теперь дело за ним, нужно показать, что он может играть на 
таком уровне. "Калгари Флэймз" - это тоже прославленная команда с историей, 
играть за нее - это счастье. Думаю, Александр это понимает и постарается 
воспользоваться таким большущим шансом. 
Увольнение Бэбкока из "Торонто", будущее Ильи Михеева 
Давно знаю Бэбкока, еще со времен, когда он возглавлял "Анахайм". Я тогда 
играл за "Миннесоту", мы им проиграли, к сожалению, в полуфинале. Знаю, что 
это великий тренер, серьезный специалист. Он хорошо проводит и 
менеджерскую работу, четко понимает, какой игрок ему нужен. Руководство так 
посчитало, что его нужно уволить. Возможно, здесь сыграл фактор его 
большого контракта. Захотели встряхнуть команду и сменить тренера. У меня 
только хорошие слова относительно Бэбкока и ребята, которые играли под его 
руководством, тоже очень положительно о нем отзываются.  
Появились новости, что он может получить должность в России. Почему бы и 
нет? Нам хорошие специалисты нужны, чтобы наши молодые тренеры 
набирались опыта. Если руководство сборной придет к такому шагу, то это 
было бы здорово. Думаю, Бэбкок принесет пользу сборной России. 
Что касается Ильи Михеева, то посмотрим, как он воспримет смену тренера. Он 
выходил даже в первом звене при новом тренере. Здесь традиционная история: 
с новым тренером кто-то начинает получать меньше игрового времени, кто-то 
больше. Однако Илья показывает хорошую игру в своем первом сезоне, он 
неплохо влился в команду. Думаю, перемена тренера сейчас может сыграть 
только в хорошую сторону для него. Не хочу, чтобы он на этом как-то заострял 
внимание. В "Торонто" пришел хороший молодой специалист. Он Михееву 
доверяет, дает играть, так что Илье надо просто продолжать работать, ему 
сейчас предоставляется хороший шанс проявить себя. 
Василевский - рекордсмен "Тампы-Бэй" 
Спад "Тампы" в начале сезона - это, скорее всего, какая-то реакция с прошлого 
года. Они так классно и ровно прошли регулярку, а потом их вышибли в первом 
раунде плей-офф. Сейчас уже команда выровнилась, слетала в Европу на игры 
с "Баффало". Думаю, они набирают ход. Сергачев - молодец, забил первый гол. 
Ему нужно больше бросать, брать игру на себя, а не только раздавать 
передачи. У него все есть, только нужно больше очков набирать, тогда и 
доверие к нему будет. 
Василевский поставил рекорд "Тампы" по победам. Это очень трудолюбивый, 
габаритный вратарь с хорошей реакцией. Андрей всем доказал в прошлом году, 
что он - лучший вратарь лиги. В этом году нужно доказать то же самое. В 



 

 

прошлом сезоне помогали и замечательные результаты команды. Но думаю, 
все будет нормально, там хороший коллектив, менеджмент и тренерский штаб. 
Василевский всегда выкладывается на полную и через работу добивается 
своего. 
Гусев закрепляется в "Нью-Джерси" 
Все знают, что Гусев может и забивать голы, и отдавать передачи, и создавать 
голевые моменты. Его надо использовать, давать ему больше игрового 
времени. Игрок такого уровня должен быть на льду. У него идет адаптация к 
маленьким площадкам и игровому режиму. Многие ее проходят тяжело, но у 
Никиты этот период идет неплохо. Он набирает очки, этого от него и ждут. 
Пройдет немного времени, и Гусев получит больше доверия от тренерского 
штаба. Его сейчас нужно поддержать игровым временем, тогда он ответит 
хорошей игрой. 
"Нью-Джерси" идет внизу таблицы, но НХЛ - это непредсказуемая лига. Любая 
команда может выскочить в конце сезона. У всех клубов есть шансы, "Нью-
Джерси" должны достать из себя потенциал, найти игру. Им нужно разобраться 
с защитой, наладить организационную оборону в своей зоне и, конечно, 
немного добавить в атаке. Надеюсь, тренеры сделают правильные выводы. 
Сейчас рано говорить, но шансы на плей-офф у "Нью-Джерси" есть. 

https://sport24.ru/news/hockey/2019-11-25-itogi-nedeli-nkhl-18-24-noyabrya-2019-
ovechkin-ne-zabivayet-malkin---lider-pittsburga-nichushkin-prerval-bezgolevuyu-
seriyu-vasilevskiy-ustanovil-rekord-tampy 

Похожие сообщения (10): 
• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 ноября 2019 

• Sport.rambler.ru, Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Разное 

 
"ЗаряД" планирует завоевать 10% рынка Европы (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 25 ноября 2019) 
"ЗаряД" - первый в России завод по производству полного ассортимента 
высококачественных хоккейных клюшек для всех возрастных категорий и 
уровней игры. Компания основана известным российским хоккеистом, 
трехкратным чемпионом мира и пятикратным обладателем Кубка Гагарина, 
нападающим "Ак Барса" и сборной России Данисом Зариповым. 
Клюшки "ЗаряД" выбрали уже многие игроки ведущих российских лиг КХЛ, ВХЛ, 
МХЛ и ЖХЛ, игроки национальной, молодежной, юниорской и женской сборных 
России. В прошлом сезоне нападающий Антон Бурдасов сыграл с "ЗаряДом" за 
сборную России на этапе Евротура. Известно, что свой выбор в пользу клюшек 
"ЗаряД" сделали президент России Владимир Путин и президент Беларуси 
Александр Лукашенко, которые сами занимаются хоккеем на любительском 
уровне. 
В то же время в КХЛ с российскими клюшками также играли иностранцы - швед 
Антон Ландер, чехи Ян Коварж и Иржи Секач, а последние два хоккеиста и 
вовсе выступили с "ЗаряДом" за свою сборную на Олимпиаде-2018. В 
зарубежных клубах КХЛ "ЗаряД" также был представлен - в "Словане" 
(Братислава) играл Элиэзер Щербатов, а в "Куньлуне" (Пекин) - Томаш 
Кундратек. Китайский рынок тоже представляет интерес для компании, ведь 
следующая зимняя Олимпиада пройдет в Пекине и там сейчас большой 
хоккейный бум. 



 

 

Кроме того, клюшки "ЗаряД" специально разработаны для игры в российском 
хоккейном стиле, который известен во всем мире, - это креативная атакующая 
игра с импровизацией, обводками и нестандартными ходами. "ЗаряД" 
специально создан для максимального контроля над шайбой и точной игры в 
пас. Именно такой хоккей показывали легендарные Валерий Харламов, 
Вячеслав Фетисов, Павел Буре, Игорь Ларионов и многие другие. 
Еще одним важнейшим фактором успеха клюшек "ЗаряД" является участие в их 
разработке профессиональных игроков, настоящих звезд российского хоккея. В 
разработке и тестировании продукции участвовали Алексей Морозов, Илья 
Ковальчук, Сергей Мозякин, Евгений Медведев, Антон Бурдасов, Евгений 
Кузнецов, Евгений Дадонов и сам основатель компании Данис Зарипов. Ведь 
"ЗаряД" делают хоккеисты для хоккеистов. 
Однако Россия может гордиться не только своим хоккеем, но и космическими 
технологиями и военно-промышленным комплексом. При производстве клюшек 
"ЗаряД" используются самые современные российские конверсионные 
космические и военные технологии и материалы, которые удалось применить к 
продукции массового потребления. Неслучайно слоганом компании является 
"ЗаряД" - российское оружие побед". 
Таким образом, российские технологии, материалы и производство позволили 
значительно снизить цены на хоккейные клюшки "ЗаряД" по сравнению с 
западными аналогами. При этом сохраняется высокое качество и используются 
только самые современные технологии. По соотношению цена/качество клюшки 
"Заряд" являются лучшими в мире.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/russianhockeystyle/2647179.html 

К заголовкам сообщений 
"Луч" берет под крыло приморский порт. Клуб войдет в единую систему с 
"Адмиралом" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 ноября 2019) 
"Луч" берет под крыло приморский порт. Клуб войдет в единую систему с 
"Адмиралом"  
Во Владивостоке принято решено объединить футбольный клуб с хоккейным 
"Адмиралом" в единую систему под патронатом Морского Торгового Порта. 
Процесс уже запущен. Естественно, это повлечет за собой изменения в 
руководящем составе "Луча". 

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1116363_Luch_beret_pod_krylo_primorsk
ij_port_Klub_vojdet_v_jedinuju_sistemu_s_Admiralom 

Похожие сообщения (3): 
• Sportbox.ru, Москва, 25 ноября 2019 

К заголовкам сообщений 
Фестиваль детской следж-хоккейной лиги соберет спортсменов в Сочи 
(Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 25 ноября 2019) 
С 29 ноября по 4 декабря в Олимпийском парке Сочи пройдет "ФОНБЕТ 
Фестиваль Детской следж-хоккейной лиги". В этом году соревноваться за 
звание лучшей следж-хоккейной команды на лед выйдут 16 команд из 14 
регионов России от Красноярска до Санкт-Петербурга.  
Анастасия Барадачева, президент Детской следж-хоккейной лиги:  
- "Три года назад у нас появилась мечта - дать возможность любому 
особенному ребенку играть в хоккей. Не важно, в каком городе России он 
живет, не важно, сколько ему лет, и занимался ли он когда-либо спортом. Мы 



 

 

решили эту мечту воплотить в жизнь. За три года работы на свет появилась 
большая семья, и сегодня в следж-хоккей играют дети уже в 16 регионах 
страны! Это более 200 мальчишек и девчонок, их семьи, друзья и болельщики. 
Мы хотим, чтобы наши команды общались, дружили, играли вместе. Так 
родилась идея проведения ежегодного фестиваля, уже ставшего традицией. 
Мы рады, что в организации мероприятия нас поддерживают крупные 
компании, ведь благодаря сотрудничеству с такими партнерами, мы можем 
показать, что настоящий спортивный праздник возможен не только на крупных 
международных турнирах, но и для юных спортсменов с ограниченными 
возможностями здоровья". 
Титульным партнером фестиваля Детской следж-хоккейной лиги в 2019 году 
стала Букмекерская компания "Фонбет". Также партнерами Фестиваля 
выступает Континентальная хоккейная лига и Благотворительный Фонд Елены 
и Геннадия Тимченко. 
Максим Кирюхин, председатель совета директоров БК "Фонбет":  
- "Фонбет" помогает делать спорт доступным для каждого. Соглашение о 
партнерстве с Детской следж-хоккейной лигой - шаг вперед для развития 
следж-хоккея в России и помощи детям-спортсменам. Когда в декабре 2018 
года Детская следж-хоккейная лига предложила нам поучаствовать в 
организации турнира, мы с радостью согласились. Увидев же насколько это 
мероприятие важно для детей, мы приняли решение дальше помогать, 
развивать и расширять Фестиваль совместно с Детской следж-хоккейной 
лигой". 
Информационные партнеры: интернет-портал "Чемпионат", спортивное медиа 
"Спорт День за Днем", журнал "HOCKEY4KIDS", информационное агентство 
"Экспресс-Новости", интернет-портал "Сочи объектив". 
Первый Фестиваль Детской следж-хоккейной лиги прошел в 2018 году в Санкт-
Петербурге. На протяжении четырех дней на льду "Хоккейного города" СКА за 
звание лучшей детской следж-хоккейной команды боролись 10 команд ребят с 
ограниченными возможностями здоровья из 9 городов России. На фестивале 
юные спортсмены успели лично познакомиться с хоккеистами СКА Павлом 
Дацюком и Антоном Беловым, в гости к ребятам приходил главный тренер СКА 
Илья Воробьев. Не остались в стороне и родители с тренерами детских команд, 
для них была организована образовательная программа и дискуссионный клуб 
с участием спортивного психолога и ведущих преподавателей в области 
физкультуры и спорта. 
Детская следж-хоккейная лига была создана в 2016 году, начала свою 
деятельность с создания трех команд по следж-хоккею. Сегодня, несмотря на 
"молодой возраст" организации, проведена большая работа по становлению и 
развитию спорта для детей с инвалидностью в нашей стране. На данный 
момент это единственная в России организация, которая занимается развитием 
адаптивного хоккея для детей на системном уровне. 
В составе Лиги тренируются 16 команд по следж-хоккею в 14 регионах России, 
2 команды по хоккею для незрячих и 1 команда по специальному хоккею, в 
которой играют дети с интеллектуальными особенностями - с синдромом Дауна 
и расстройствами аутистического спектра. Всего в командах Детской следж-
хоккейной лиги занимаются более 200 ребят. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/festival-detskoj-sledzh-xokkejnoj-ligi-soberet-
sportsmenov-v-sochi 

К заголовкам сообщений 



 

 

IIHF не обсуждала рекомендацию CRC WADA по проведению турниров в 
РФ (Р-Спорт, Москва, 26 ноября 2019) 
Международная федерация хоккея (IIHF) пока не обсуждала рекомендацию 
комитета по соответствию (CRC) Всемирного антидопингового агентства 
(WADA) относительно запрета на проведение в России крупных 
международных соревнований в течение четырех лет. 
В понедельник комитет CRC рекомендовал исполкому WADA запретить России 
проводить крупные турниры в течение четырех лет. При этом, если Россия уже 
получила право проведения турнира, организация-подписант кодекса WADA, 
под эгидой которой проходит турнир, должна передать это право другой стране, 
если только это не невозможно с юридической или практической точки зрения. 
Санкт-Петербург примет чемпионат мира по хоккею в 2023 году, также в России 
пройдет молодежный чемпионат мира-2023 по хоккею. 
"Рекомендация еще не обсуждалась в IIHF, но, как и ранее, мы следим за тем, 
что происходит, и помогаем находить решения в интересах нашего вида 
спорта", - сообщили в IIHF в ответ на запрос РИА Новости.  

https://rsport.ria.ru/20191126/1561587734.html 

К заголовкам сообщений 

 
 

 
 
 


